



Jueves
15 de julio
de 2010

Año XXVIII
Nº 1.137
\$ 3.-

www.po.org.ar
prensaobrera@po.org.ar
Ayacucho 448
C1026AAB
Ciudad de Buenos Aires

Editorial

Jubilaciones: los K y la oposición embarran la cancha

Página 3



EL SIGNIFICADO DE UNA VICTORIA

La aprobación del matrimonio igualitario es una incuestionable victoria de los derechos democráticos, contra el clero y contra la reacción política. "Estamos bajo una fuerte presión externa", dijo Rodríguez Saa, anticipando la derrota del rechazo al matrimonio gay, minutos antes de la votación. En una sociedad caracterizada por la represión a la juventud, la discriminación laboral, el trabajo en negro y la opresión extrema a la mujer trabajadora, el reclamo del matrimonio igualitario se ganó una inocultable simpatía popular. El Senado deliberó bajo esa presión.

La derrota de la Iglesia debe medirse con referencia a la brutal escalada que lanzó contra esta ley. Esa ofensiva se extendió a todo el país, y culminó en la movilización lanzada sobre el Congreso en la tarde de este martes. La Iglesia jugó recursos cuantiosos para la concurrencia de parroquias distritales, colegios e instituciones religiosas de todo tipo. Estas acciones acompañaron a las manipuladas "audiencias" de la senadora clerical Negre de Alonso, donde los agentes del clero y del capital se unían para condenar al matrimonio homosexual. En respuesta a estas expresiones reaccionarias, en la mayoría de las provincias se desarrollaron contramarchas y asambleas en defensa del matrimonio igualitario.

Miseria política

La ajustada votación revela hasta qué punto la hostilidad a los derechos democráticos domina la agenda de los partidos capitalistas. Esa oposición fue disimulada con la "libertad de conciencia" que todos ellos otorgaron a sus legisladores. El gobierno K, que se atribuye el impulso del proyecto, no pudo disciplinar a una parte importante de sus senadores del interior. De esa deserción no se salvó siquiera el "fiel" Scioli, quien llamó a "despolitizar" el debate, o sea que se declaró neutral ante la ofensiva del clero. Cristina Kirchner permaneció en silencio durante todo el tratamiento parlamentario. Tardíamente, salió a criticar al "oscuroantismo", cuando la Iglesia se largó a una ofensiva de carácter general.

La mezquindad oficial sólo se parangona con la de sus opositores capitalistas. En el radicalismo, votaron a favor del proyecto sus principales voceros políticos, como Morales o Sanz. Pero por abajo, la mayoría de sus senadores votó compactamente junto al clero. Carrió, que se abstuvo en Diputados, buscó hasta el último minuto una variante de compromiso con la Iglesia. Los partidos históricos de la burguesía son tan dependientes de las capillas confessionales como de los grupos capitalistas que los financian.

Síntoma político

Con su ofensiva contra el matrimonio homosexual, la Iglesia quería introducir una agenda de mayor alcance, que sirviera de base para un reagrupamiento político derechista. Ese programa planteaba el fin de los juicios militares en nombre de la "reconciliación", el archivo definitivo para el derecho al aborto, tal como lo plantearon varios obispos en sus homilías. La derrota del Senado es un golpe a esa agenda reaccionaria. Ni qué decir que el kirchnerismo, que enfrentó tardíamente esa ofensiva clerical, pretenderá adjudicarse la conquista. Pero la capacidad de un gobierno de explotar una victoria democrática está condicionada al carácter más general de su orientación política. En este plano, sus límites son inexorables. El mismo gobierno que se enarboló con el matrimonio homosexual juró vetar la causa popular más importante del momento, o sea, la elevación de las jubilaciones al 82% del mínimo y su actualización con los salarios. En la misma noche de la votación del Senado, el oficialismo pugnaba por acomodar la ley de glaciares a los intereses de la Barrick Gold.

La victoria del matrimonio homosexual es un acicate para la conquista de todos los reclamos democráticos y sociales pendientes, desde el derecho al aborto hasta la conquista del 82% móvil. Pero no podemos delegar las batallas que se vienen en los partidos o direcciones gremiales atadas al capital y a la reacción política. Tomemos en nuestras manos la lucha por el salario, las jubilaciones y los derechos democráticos, para desarrollar sobre esa base una alternativa política propia.



Barrick: glaciares y privilegios impositivos

Para el miércoles 14 está prevista la discusión en la Cámara de Diputados de los proyectos de ley de protección de glaciares. Cristina había vetado en 2008 una ley votada por unanimidad. El voto fue calificado como el voto Barrick, por la minera canadiense que explota las minas de oro de Veladero y Pascua Lama (esta última compartida con Chile en la frontera de las altas cumbres sanjuaninas).

El lobby minero está 'a full' y juega a varias puntas. Con el apoyo kirchnerista (el almuerzo en Toronto con los directivos de la Barrick fue la cara más visible del alineamiento K con los pulpos mineros), se juega a que se trate el proyecto de Filmus, que tuvo media sanción en Senadores el año pasado. Este se diferencia del vetado en 2008, retomado hoy por su autor, Bonasso, en dos puntos clave. No prohíbe la explotación de las áreas periglaciares (que son las más amplias y donde, en general, se asientan los proyectos mineros); las permite, "sujetas a con-



Cristina Kirchner, en un acto en el glaciar Perito Moreno. Mientras tanto, veta la ley que los protege

trol". El proyecto de Filmus fue apoyado en la comisión de diputados, no sólo por los oficialistas, sino también por "los diputados del peronismo salteño disidente Walter Wayar y Marcelo López Arias, Movimiento Popular Neuquino y el PRO" (*El Parlamentario*, 8/7). Finalmente, otro sector de los opositores, si bien no quiere aparecer pegado al kirchnerismo apoyando el proyecto Filmus, tiene previsto modificar los artículos clave del

proyecto de Bonasso para volverlo inocuo, si llegara a aprobarse.

Paralelamente, las provincias cordilleranas se reunieron bajo el auspicio del gobierno nacional y emitieron una declaración sobre normativa en materia ambiental, en la que señalan que "de conformidad con el artículo 124 de la Constitución Nacional, todos los recursos naturales, incluidos los glaciares, son del dominio de aquella provincia en cuyo territo-

rio se encuentren". Entre las provincias cordilleranas no sólo están las kirchneristas San Juan, Salta, Jujuy y Santa Cruz, sino especialmente la Catamarca del cobista Brizuela del Moral, quien "se comprometió a enviar cuanto antes un proyecto de ley a la Legislatura para garantizar a la provincia el control y cuidado del medio ambiente en las zonas de los glaciares y periglaciares, pero sin restringir las actividades productivas" (*El Ancasti*, 8/7). Lo mismo hizo el salteño Urtubey (*Clarín*, 8/7). El lobby minero tiene sus reaseguros en las provincias.

Esto pone en evidencia uno de los puntos centrales de la reforma constitucional del pacto de Olivos del '94, que fuera apoyado por el radicalismo, el Frepaso y Pino Solanas. Los débiles y quebrados estados provinciales son los responsables de los recursos naturales. Esto consolidó a las camarillas al servicio de los pulpos petroleros y mineros, ya que vienen prorrogando concesiones y otorgando beneficios a granel.

Ventajas impositivas

La reciente denuncia de Carrió y Bonasso por "tráfico de influencias" de la Presidenta a favor de Barrick señala, entre otras, las ventajas impositivas del pulpo canadiense para su proyecto de Pascua Lama. Esto fue denunciado un año atrás por *Prensa Obrera* (véase PO N° 1.090, 9/7/09). El acuerdo impositivo argentino-chileno aún no ha sido dado a conocer, sigue en secreto y la justicia ha sido impotente (o encubridora) frente a la negativa del gobierno a publicarlo.

Por lo que había trascendido en su momento (y que motivó la renuncia de funcionarios del ministerio de Economía con la contundente aclaración de que, si no, "vamos todos presos"), Barrick evitaba pagar retenciones (aun las mínimas que paga la minería) y obtendría mayores beneficios en materia de IVA y rentas, abusando del carácter binacional del proyecto para eludirlo.

Miguel Gómez

LA NAVIERA MARUBA PARA MOYANO

Un nuevo "Belgrano Cargas"

El Sindicato de Obreros Marítimos Unidos (Somu), aliado de Moyano, se transformó ahora en empresario naviero. Como antes Pedraza, el burócrata de la Unión Ferroviaria, se quedó con el Belgrano Cargas, ahora el Somu se queda con una naviera. Por una gestión directa de los Kirchner, la naviera Maruba entregará el 30% de las acciones de esa empresa al conocido "Caballo" Suárez. La plata vendrá directamente del Banco de la Nación. El banco entrega 240 millones de pesos y los gremios no ponen un mangu, pues el crédito a los sindicatos "estaría garantizado con inmuebles de los gremios y las acciones de Maruba que forman parte de la operación" (*Revista Puertos*).

Maruba, una empresa semi-quebrada con créditos casi incobrables con el banco alemán HSH Norbank, usaría los recursos "aportados" por los gremios para capitalizarse, pero sabiendo que hay decisiones políticas de salvataje para la misma.

Por un lado, vendría la autorización para importar buques usados sin aranceles para favorecer una rápida recomposición de la flota de empresas locales, el restablecimiento de una "reserva de carga" para asegurarles a las navieras domésticas parte de los fletes que hoy se llevan los barcos extranjeros, subsidios de combustibles, diferimiento impositivo y otras ayudas. De Vido está trabajando con toda celeridad en esta instrumentación.

El fondo del problema no es de carácter "nacional y popular". El propio Kirchner está interesado en la ampliación y reactivación de astilleros locales y en quedarse con un parte de la comercialización de los fletes de granos en la Argentina. Este "bocato de cardinale" hoy está en un 95% en manos extranjeras.

La asociación semi-pública del propio Kirchner con el ingeniero Tettamanti ya le permitió a éste un "extraordinario desarro-



Hugo Moyano, secretario general de una CGT que se transforma en capitalista. Nada ganarán los trabajadores embarcados con el Somu como empresario, hay que nacionalizar los puertos y los grandes astilleros, y ponerlos bajo control obrero.

llo en el rubro naviero, pues con créditos blandos del Estado, Tettamanti se transformó en una suerte de Cristóbal López, no del juego sino de los puertos".

Tettamanti es el "caballo del comisario del gobierno, además de empresario naviero es secretario de Producción del Municipio de General Pueyrredón y representante de la Provincia de Buenos Aires ante el Consejo Federal Pesquero. Y, además, ejerce la presidencia de Abin (Asociación Bonaerense de Industria Naval), una cámara empresaria inventada, dirigida y hecha a su medida por él mismo".

Con todas estas ventajas, Tettamanti ha desarrollado casi "milagrosamente" la empresa Servicios Portuarios Integrados (SPI), que cuenta con astilleros de "punta" en Mar del Plata, que tiene en Caleta Paula los Astilleros Patagónicos Integrados (API) y que posee el ex astillero Manuel Domecq García, donde construye barcas para el Consorcio Naviero Argentino, que opera para Repsol también por intermediación directa del gobierno de Kirchner, con una facturación que superó los 10 millones de dólares en el úl-

timo año, según las revistas portuarias especializadas.

Tettamanti, en su doble calidad de funcionario y empresario, está estableciendo acuerdos también con el astillero Río Santiago, siempre con el propósito de armar fletes para granos y será el principal beneficiado por la reparación e importación de barcos chinos en el próximo período.

La entrega al Somu de una parte de Maruba es parte de la ampliación de los negocios del propio Kirchner con Tettamanti. Nada ganarán los trabajadores embarcados con el Somu como empresario, como nada ganaron los ferroviarios con Pedraza como empresario.

El puerto de Buenos Aires ha sido entregado a las multinacionales. La instalación de puertos privados avanza, día a día, en Santa Fe. La entrega de las inmensas riquezas a las multinacionales se hace con la complicidad de la burocracia sindical.

Hay que nacionalizar los puertos y los grandes astilleros, y ponerlos bajo control de los trabajadores.

Juan Ferro

Prensa Obrera en Internet
www.po.org.ar





Jubilaciones: los K y la oposición embarran la cancha

Ganemos las calles por el 82% móvil

MARCELO RAMAL

En su concurrencia al Senado, el ministro Boudou dijo que si se avanza con el aumento de las jubilaciones, el país iría al “default”. Una vez más, el ministro mintió. En el mejor de los casos, el aumento que sancionaría el Congreso representaría la décima parte de la deuda externa pagada por los “K” —y una proporción similar de la fuga de capitales consentida en los últimos tres años. De todos modos, lo de Boudou es una confesión. El kirchnerismo viene pagando deuda a los banqueros internacionales a costa de endeudarse, en igual medida, con la Anses y el Banco Central. Lo que los economistas llaman “deuda intraestatal” es el saqueo de los recursos jubilatorios para pagar la deuda externa. En su presentación ante los senadores, Boudou defendió el uso de los fondos de la Anses, sin restricciones, para ese rescate de capitalistas y banqueros.

Desguate

Más allá de esta extorsión oficial, el pasaje del proyecto jubilatorio al Senado ha multiplicado el campo de maniobras contra la propuesta de elevar la jubilación mínima al 82% del salario mínimo. En Diputados, la

oposición había logrado un dictamen favorable al 82% del salario mínimo, así como a la actualización de las jubilaciones de acuerdo con los índices salariales no reconocidos en el pasado. Aunque el oficialismo boicoteó su tratamiento en la Comisión de Presupuesto, los diputados estaban obligados a tratarlo en un plazo máximo de un mes, en sesión plenaria. Los propios opositores anticipaban, para esa eventualidad, una “holgada mayoría”. En vez de avanzar por ese rumbo, decidieron trasladar el trámite del proyecto al Senado, donde la relación de fuerzas es más reñida y las cooptaciones oficiales están a la orden del día. Por lo pronto, el Senado desguazó la iniciativa parlamentaria en dos proyectos separados. Por un lado, el que aumenta la jubilación mínima. Por el otro, el que establece la actualización de las restantes jubilaciones. En la tarde del martes 14, el dictamen de la Comisión de Presupuesto sólo abarcó el aumento de la mínima. El otro proyecto debe esperar su tratamiento en otra comisión. Así, ha quedado abierta la instancia de una votación amputada del proyecto original, incluso como parte de una negociación con los “K”.

Disparen contra el 82% móvil

Aún en esta versión mutilada, el re-

sultado del Senado está en veremos. Una votación favorable sólo podría imponerse con el voto de varios semiocialistas, que han condicionado su voto a reclamos de fondos para sus distritos. Mientras tanto, en la Cámara de Diputados, la Coalición Cívica reclama que “se llegue a un acuerdo sobre la fuente de financiamiento” (*La Nación*, 12/7), a sabiendas de que las divergencias en la oposición son marcadas. Para el peronismo federal, los recursos deben salir de la “racionalización de subsidios a la energía eléctrica y al transporte automotor” (*ídem*), o sea que las mayores jubilaciones deberían ser pagadas con tarifazos. Pero la votación del aumento jubilatorio no debería estar condicionada a ninguna resolución especial sobre su financiamiento. Como cualquier otro proyecto, sus recursos deben ser discutidos y previsionados en el futuro presupuesto. A su modo, la oposición también embarría la cancha para limitar los alcances del aumento jubilatorio. La razón es sencilla: el Congreso reúne a los representantes de los lobbies capitalistas que salieron a rechazar, a coro, el proyecto de aumento de los haberes. En voz baja, los mismos bloques que dicen apoyar el 82% de la mínima sostienen que se trata de una decisión “poco meditada” y que “debe pensarse en el finan-

camiento a más largo plazo, y no sólo en la gestión de Cristina” (*Clarín*, 12/7). Un eventual gobierno opositor para después de 2011 no quiere cargarse con la “hipoteca” de jubilaciones.

Ganemos la calle

Lo que las conspiraciones parlamentarias no pueden cerrar es el clima de inquietud popular que se está gestando alrededor de la cuestión jubilatoria. El Partido Obrero lo ha podido pulsar con las mesas callejeras, la colocación del periódico y el inicio de una juntada de firmas por el 82% y la actualización de los haberes. En plazas y terminales de tren, se han formado colas para adherir al reclamo. Más que nunca, su venir depende de una gran movilización política. En los sindicatos, la batalla por el 82% y la actualización es también una bandera de lucha contra los Moyano y los Yasky, que han cerrado filas con el gobierno. Ganemos la calle, recojamos pronunciamientos en todos lados y preparemos una gran movilización al Congreso para cuando el Senado trate el proyecto. Sobre esta base, podremos quebrar las maniobras de quienes, desde el gobierno y la oposición, trabajaron durante décadas por la destrucción de las conquistas jubilatorias.

EL PO DE CAPITAL Y EL GRAN BUENOS AIRES GANA LA CALLE Campaña por el 82% ¡Ya!

El PO de la Capital y el Gran Buenos Aires ha iniciado una movilización para apuntalar la campaña por el 82% móvil ¡Ya!, en la que explicamos su contenido, difundimos la prensa e invitamos a firmar un pronunciamiento con ese reclamo y por la inmediata aprobación del proyecto, que plantea el aumento de la jubilación mínima al 82 por ciento del salario mínimo y la efectivización del fallo Badaro.

El sábado, el Comité Capital colocó una mesa en Medrano y Corrientes, donde decenas de vecinos firmaron el pronunciamiento. Se vendieron 37 prensas.

El domingo —a pesar de la lluvia y en coincidencia con la final del Mundial— se puso una mesa en el Shopping Abasto, donde se con-

siguieron alrededor de sesenta firmas.

El lunes 12, se colocó una mesa con banderas en la estación del ferrocarril en Retiro. Decenas de trabajadores se acercaron a firmar el pronunciamiento por el 82% móvil, especialmente trabajadores ferroviarios y choferes de la UTA.

La puesta de mesas se está realizando también en las sedes de los Pami de cada distrito. En Almirante Brown, en la sede de Adrogue, se repartieron los volantes del partido y se vendieron once prensas. En la sede del Pami de Munro, se lograron firmas para el pronunciamiento por el 82% y se vendieron diez prensas (“Nos equivocamos en el pronóstico: vendimos todas las prensas que llevamos”).

También en las estaciones ferroviarias de los distritos se están colocando mesas.

Estamos yendo también a las puertas de las fábricas. Un piquete de unos diez compañeros fue este lunes a la salida de Fate, en San Fernando. Mientras se hablaba con el megáfono, diez obreros se detuvieron a firmar el pronunciamiento y se vendieron varios periódicos.

También en los centros de jubilados la campaña del partido por el 82% ¡Ya! tiene eco. En el centro que se encuentra en el barrio del acceso Avellaneda de la Panamericana (Calle 13 y Blanco Encalada), catorce jubilados firmaron el pronunciamiento.

La campaña avanza y recién se inicia.

R. S.

PRONUNCIAMIENTO

Los abajo firmantes defendemos el 82 por ciento móvil para las jubilaciones, un derecho que viene siendo sistemáticamente violado hasta el presente. En esta línea, nos pronunciamos y exigimos la inmediata aprobación del proyecto de reforma jubilatoria que contempla llevar la jubilación mínima al 82 por ciento del salario mínimo (1.230 pesos); readjustar, de acuerdo con el salario, todas las jubilaciones afectadas por los congelamientos de 1991 y de 2002, y establecer una movilidad de acuerdo con la suba real de los salarios.

Nombre y Apellido DNI Firma TE Mail

(compañero: copie el pronunciamiento y hágalo firmar en su trabajo, barrio, colegio y entre sus relaciones. Pongamos en pie colectivamente por el 82% móvil ¡YA!)



CATAMARCA

La lucha por el salario y el 82% móvil gana las calles

El 30 de junio se realizó un paro de 24 horas con una movilización convocada por el Frente de Gremios Estatales que nuclea a Ateca (docentes), no docentes, autoconvocados de la salud, trabajadores legislativos, judiciales, del IPV (vivienda) y Jubilados Autoconvocados. La concentración, realizada en la plaza 25 de Mayo, reunió más de 500 personas y hubo una importante participación de delegaciones del interior. El gobierno intentó disuadir el paro y la movilización amenazando con descuentos, pe-

ro fracasó. De conjunto, se está reclamando un aumento salarial del 30%, el 82% móvil, el blanqueo de los salarios y el pase a planta de los trabajadores precarizados.

La docencia agrupada en Ateca viene cumpliendo paros y movilizaciones, motorizadas principalmente en los pueblos del interior (Belén, Andalgalá, Santa María), que han obligado a la directiva a tomar medidas generales. Los trabajadores autoncovocados de la salud han vuelto a la lucha y de manera creciente es-

tán paralizando la atención en los hospitales. Los demás sectores también venían de cumplir medidas de acción. Mientras tanto, el gobierno de Brizuela ha anunciado que con la mejora en la recaudación tendrá un superávit de más de 500 millones de pesos, suficientes para satisfacer los reclamos en curso.

Luego de la jornada del 30, el Frente de Gremios no decidió continuar la lucha de conjunto. Un sector motorizado por el Suteca (unos de los sindicatos docentes) planteó la apertura de

negociaciones, mientras otro sector, especialmente Ateca (el sindicato docente mayoritario), decidió continuar con los paros hasta que se dé solución a los reclamos. Esta división fue aprovechada por el gobierno para anunciar el descuento de los días de huelga, también amenazó con cubrir los puestos de los huelguistas con docentes sin trabajo.

La reacción de Ateca fue convocar a un nuevo paro activo para el miércoles 14, llamando a una concentración en la plaza 25 de Mayo —llamado del que se hicie-

ron eco el Suteca y UDA, que decidieron reconstituir la intersindical docente y reclamar la renuncia del ministro de Educación.

La situación requiere una acción de conjunto de los trabajadores, por eso es imprescindible que las organizaciones del Frente de Gremios convoquen a un Congreso de delegados mandatos de todas las organizaciones para votar el plan de lucha hasta arrancar los reclamos.

Partido Obrero
Catamarca

Santiago: Juárez, Zamora y el Santiagueñazo



Carlos Juárez, junto a su esposa Nina Aragón.

Tres días de duelo provincial con honores. Una formación de los Patricios y la Banda de Música de la Policía de la provincia acompañaron la llegada de los restos de Juárez al cementerio privado Parque de la Paz. Así, el gobierno de Zamora rindió homenaje a Carlos Juárez, quien el 2 de julio falleció a los 94 años. Distintas opiniones lo presentaron como el gobernador más joven de la historia nacional, el único que ocupó el cargo cinco veces, el que dominó políticamente la provincia por 50 años, el que le ganó una elección al propio Perón en la provincia o el mejor peronista luego de Perón y Evita.

Lo que debe destacarse es el homenaje de parte del gobierno de Zamora (integrante de la Concertación K), quien fue presentado como el hombre que venía a poner fin del juarismo y dar inicio de un nuevo ciclo político basado en el respeto de las libertades y los derechos humanos cuando asumió la gobernación de Santiago en 2005.

La provincia fue intervenida en abril de 2004, cuando el gobierno de Kirchner decidió actuar para disipar el proceso de movilización popular que tenía por base el re-

clamo de justicia frente al denominado "doble crimen de La Dársena", que les costó la vida a Patricia Villalba y Leyla Bshier Nazar.

A partir de la intervención —apoyada por un arco unánime que incluyó a Solanas—, el matrimonio Juárez afrontó un prolongado proceso judicial por denuncias de secuestros, torturas y fraudaciones al Estado. Ambos fueron detenidos, incluso el ex jefe del servicio de Inteligencia provincial, Antonio Musa Azar, los implicó en varios delitos. Algunos le endilgaban responsabilidad en la muerte del obispo Gerardo Suelo, crítico de su gestión. Juárez también fue imputado como el jefe intelectual de la muerte de 30 personas en el período de 1973-77.

El propio Juárez —en una carta poco conocida que le escribió al represor general Jorge Olivera Rovere, en la que reclamaba la libertad de su esposa, detenida en 1977— se jactaba al destacar que "Mi provincia ha sido la única en la que no pudo actuar la subversión... ¿A qué se debió tan extraña circunstancia, máxime teniendo en consideración que estaba circundada en sus límites por un ac-

tivo y agitado cerco subversivo? Simplemente a que allá sí se combatió con capacidad y en forma efectiva las causas generadoras de la subversión..." (Agencia Digital Independiente de Noticias).

Zamora está unido insondablemente a Juárez por otro hecho: el Santiagueñazo del 16 de diciembre de 1993.

En aquellos acontecimientos, las masas sublevadas le quemaron la casa a Juárez y expulsaron del gobierno al gobernador Lobo (que huyó escondido en una autobomba de los bomberos), pero también expulsaron a la nueva Legislatura que había jurado el 10 de diciembre, la que tenía como novedad una renovada bancada de 15 diputados radicales dirigidos por Zavalía, entre los que estaba el propio Zamora.

Bajo el régimen zamorista, Juárez y su esposa fueron finalmente eximidos de culpa y cargo por todos sus crímenes, y el viejo aparato represivo es hoy uno de los instrumentos clave del nuevo régimen para enfrentar las movilizaciones populares.

Daniel Blanco

NEUQUEN / EXCLUSIVO DE INTERNET

Caso Oyarzún: crece la movilización. Por César

El "robo" a Florencia Lezcano. Por Gaby S.

Bariloche: "Sólo un hecho aislado"

El ministro de Gobierno de Río Negro, Diego Larreguy, se presentó a la "interpelación" en la Legislatura provincial solicitada por los diputados opositores, quienes pactaron con el oficialismo la presentación anticipada de las preguntas para evitar poner en apuros al ministro. Larreguy expuso, entonces, sin contratiempos la "versión oficial".

Larreguy sostuvo que el disparo que mató a Diego Bonefó "no fue un caso de gatillo fácil", sino "un hecho aislado", un accidente provocado por el funcionamiento defectuoso del arma del cabo Colombi. Sobre los crímenes de Carrasco y Cárdenas, negó que hayan sido víctimas de la represión policial y desplazó el eje hacia la supuesta presencia de "tumberas" entre quienes salieron a repudiar el "gatillo fácil" de la madrugada del 17 de junio, adjudicando sus muertes a los propios manifestantes. Sobre las imágenes que muestran a personal de la Brigada de Operaciones, Rescate y Antitumulto (Bora) apuntando con armas cortas, declaró que se trata de una "técnica defensiva habitual", aunque eso contradijo sus propios dichos sobre la prohibición expresa de utilizar armamento letal durante la represión.

Las declaraciones del ministro apuntaron a mantener la impunidad sobre estos asesinatos, no sólo la de los autores materiales, sino fundamentalmente sobre los responsables políticos: el gobernador Saiz, el secretario de Seguridad Víctor Cufré y él mismo.

Mientras tanto, la represión y las persecuciones contra la juventud y las organizaciones de la Multisectorial de Bariloche continúan sistemáticamente, con allanamientos sorpresivos y llamados intimidatorios a los activistas, realizados desde las mismas comisarías. Durante el fin de semana pasado, fue allanado el domicilio de Marcos Huencullán, militante del MST, "detenido" sin orden judicial durante varias horas, en las que fue interrogado sobre su actividad en la Multisectorial. Del operativo participaron 13 personas de civil, con los rostros cubiertos, quienes se desplazaron en automóviles sin identificación. Se trató de un verdadero secuestro, que habría contado con la autorización del juez Gaimaro Pozzi, ahora a cargo de la causa por el homicidio de Bonefó. La Multisectorial denuncia que la mayoría de los testigos y de los detenidos del 17 y 18 de junio son objeto de amenazas sistemáticas.

- Por el juicio y castigo a todos los responsables de los asesinatos de Bonefó, Cárdenas y Carrasco.
- Por el cese de las intimidaciones a los miembros de la multisectorial de Bariloche.
- Por una comisión investigadora independiente de familiares, trabajadores y organizaciones de derechos humanos y políticas.

Saiz, Larreguy, Cufré: los responsables políticos la tienen que pagar.

Vanesa C.



Contra la criminalización de la protesta, todos a Plaza de Mayo

El 23 de julio, el Encuentro Memoria, Verdad y Justicia se movilizará ante la escalada de persecuciones, procesamientos y encarcelamientos que pesan sobre los luchadores populares. En el marco de una campaña que se extenderá hasta fin de año, se pretende hacer público lo que el gobierno y la oposición intentan silenciar: la represión "silenciosa" que cotidianamente sufren jóvenes, trabajadores, activistas sindicales y dirigentes populares. Están en curso, en la actualidad, más de 5.000 causas judiciales (mil más que el año pasado) contra militantes barriales, universitarios, sindicales y políticos. Los K han incorporado nuevas estrategias para aplastar cualquier organización o voz independiente: abren varias causas contravencionales y penales en una misma protesta y, además, denuncian a los dirigentes políticos, aun cuando no hayan participado de la misma. Las causas se mantienen abiertas por un lapso prolongado, como una amenaza latente contra los activistas. La represión ha llegado aún más lejos con el encarcelamiento de Ro-

EL 23, CONCENTRAMOS EN CONGRESO

a las 17:30 hs

- No a la criminalización de la protesta social.
- Libertad a los presos políticos.
- Cierre de las causas y anulación de los procesos.
- Basta de represión, asesinatos y torturas a los jóvenes en los barrios.
- Libertad inmediata de Roberto Martino.

berto Martino, preso por denunciar la masacre de los pueblos de Palestina por parte del Estado de Israel. Con la reciente masacre de Bariloche, donde asesinaron a dos compañeros en las movilizaciones en repudio al gatillo fácil que se había cobrado la vida del joven Bonnefoi, Kirchner se ha acercado a su propio Puente Pueyrredón. Pero si en aquel caso Duhalde tuvo que desenmascarar el fusilamiento de Kosteki y Santillán, el gobernador

K de Río Negro sigue sosteniendo a la policía y la versión infame de que las víctimas cayeron como resultado de una reyerta y no de las balas de los uniformados.

Según un relevamiento hecho por la Correpi, desde 2003 hasta 2009, el gobierno de los K ha asesinado por gatillo fácil y tortura en cárceles y comisarías a 1.320 personas.

Mariela Solesio

Roberto Martino sigue preso: libertad ya

El martes 6 de julio se realizó la audiencia oral y pública por el caso de Roberto Martino, preso desde hace más de dos meses luego de haber denunciado los crímenes de guerra del Estado de Israel en 2009. Un conjunto de organizaciones, la Fuba y una nutrida columna del Polo Obrero dijeron presente en las puertas del tribunal, donde se organizó un acto por la libertad de Martino. Néstor Pitrola, dirigente del Partido Obrero, ingresó con un conjunto de personalidades y dirigentes sociales a presenciar la audiencia.

Un gobierno represor, peón de Washington y el sionismo

La prisión a Martino ilustra el carácter de la política exterior kirchnerista, que es de un total sometimiento a los designios del imperialismo yanqui y del

propio sionismo. De hecho, el encarcelamiento de Martino es un verdadero "asunto de Estado" para la plana mayor sionista, como lo demostró la presencia en la audiencia de Eduardo Elsztain, presidente de Irsa y tesorero del Consejo Judío Mundial.

Redoblemos los esfuerzos

Es preciso proseguir la campaña por la libertad de Roberto Martino, pues el Tribunal aún no resolvió nada y el compañero sigue preso en Marcos Paz. Se trata, ni más ni menos, que de la lucha por las libertades democráticas, violadas sistemáticamente por los gobiernos "democráticos". Un próximo paso será la movilización que convoca para el 23 de julio el Encuentro Memoria, Verdad y Justicia, contra la criminalización de la protesta.

Ale (Km 13)

Claudio Zorrilla Compañero de Política Obrera, asesinado por la dictadura militar

En el juicio denominado UP1 —que se está realizando en el Tribunal Federal de Córdoba presidido por el juez Díaz Gavier, Videla y Menéndez, junto a una veintena de imputados y responsables de la D2, deberán responder por las torturas y asesinatos de 31 presos políticos, ocurridos entre abril y octubre de 1976, por aplicación de la llamada Ley de Fuga, mientras permanecían a disposición del PEN o de la Justicia Federal. Una de las víctimas de la causa es nuestro compañero Claudio Aníbal Zorrilla, militante de la Ters (Tendencia Estudiantil Socialista Revolucionaria), hoy UJS, brazo estudiantil de Política Obrera, en la Facultad de Arquitectura de la Universidad de Córdoba.

Claudio fue brutalmente asesinado en las cercanías del Parque Sarmiento en la madrugada del 20 de junio de 1976, junto con Mirtha Abdón de Maggi, Esther Barneris y Miguel Barrera, otros jóvenes que también eran estu-

diantes universitarios y militantes de organizaciones políticas de izquierda.

Hasta ese momento, los muros de la Cárcel Penitenciaria de Bº San Martín y sus guardias armados les impedían tomar contacto con familiares, abogados, ni jueces a pesar de hallarse "a disposición del Poder Ejecutivo Nacional", en virtud de la vigencia del estado de sitio. Los asesinos no respetaron esta forma de "legalización" de los presos políticos: fueron fusilados.

La muerte de Claudio trascendió por esas cosas propias del mercado capitalista. Un empleado a comisión de una pompa fúnebre, al recorrer la morgue del Hospital San Roque descubrió el cadáver y avisó a la familia, con el interés de cobrar la cometa por el servicio de sepelio. Al tomar estado público el asesinato, la dictadura no tuvo otro remedio que reconocer las cuatro muertes, caratulando los homicidios como ... "intento de fuga".

Claudio Zorrilla había comenzado a militar en la Ters cuando apenas era un pibe, no tenía ni 14 años cuando participó del Cordobazo. Intervino activamente en la construcción de nuestra organización de jóvenes estudiantes del secundario. Siempre se caracterizó por el apasionamiento en todo lo que hacía —por ejemplo, jugaba al rugby en el club La Tablada como apertura y, pese a que era de estatura pequeña, tenía una actuación muy destacada, justamente por esa pasión que tenía hasta en un juego.

La pasión en la defensa de sus ideas políticas y su compromiso militante en Política Obrera hicieron que la nefasta y reaccionaria directora del Colegio Ricardo Rojas lo expulsara del mismo en el año 1971. En 1972 fue expulsado del Colegio Deán Funes, por motivos similares.

Por aquellos años, Claudio empezó a trabajar con una camioneta estanciera vieja, llevando escolares. También empezó a incur-

sionar en la militancia universitaria, apoyando el frente fabril.

A fines de 1972 fue detenido en una "pinza" antes del puente La Tablada, acusado de desarrollar actividades subversivas, y fue liberado en marzo de 1973. Comenzó sus estudios de arquitectura en la Universidad Nacional de Córdoba.

A fines de octubre de 1974, fue detenido por una pareja de policías de civil, mientras caminaba con su novia por una galería céntrica, acusado de haber participado en el copamiento del ERP al regimiento 141. Con la Ters de Arquitectura montamos una campaña de denuncia de esa patraña indicando que se trataba, como era público y notorio, de un compañero de nuestra organización. Esta campaña tuvo poca repercusión, en parte debido a la ausencia de estudiantes a esa altura del año y también a la magnitud de otros hechos políticos que acontecían en Argentina que opacaron nuestras acciones.

A pesar de que Política Obrera (hoy Partido Obrero) fue declarada organización ilegal recién el 24 de Marzo de 1976, el abogado defensor de Claudio nos pidió, antes del golpe, que dejáramos de decir que era miembro de nuestra organización para no empeorar su situación procesal. La inocencia de Claudio se pone de manifiesto por el hecho simple de que había participado de una fiesta de casamiento, a cientos de kilómetros del regimiento 141, en el mismo momento del copamiento, como lo probaban la existencia de fotografías y centenares de testigos. Es declarado inocente, pero el infame juez que intervino demoró los papeles de tal forma que Claudio no tuvo posibilidad de pedir la opción de exiliarse. Su abogado defensor fue asesinado por la Triple A a mediados de 1975.

En el momento de su asesinato, "Claudito" no había aún cumplido los 22 años. Los demás fusilados tenían aproximadamente la misma edad. La dictadura se ensañó especialmente con la juventud militar.

Por todo eso, sus compañeros de militancia de aquellos años exigimos la condena y cárcel común a los veinticinco genocidas (militares y policías) del juicio UP1.

Ni olvido ni perdón. 30.000 compañeros desaparecidos: ¡Presentes!

**Cambi Guzmán
Eugenio Cabral**



Sindicales

ELECCIONES EN EL SOIP

El Sindicato de Obreros de la Industria del Pescado de Mar del Plata (Soip) ha convocado a elecciones para el 10 de septiembre en medio de una importante crisis entre diversas fracciones de la burocracia.

Hasta el momento, la actual conducción se presenta partida en dos listas: Celeste, de los Salas-Verón, y la Negra y Blanca, de Cristina Ledesma (aún secretaria adjunta).

También se presentarían la Granate y la Naranja, que pueden caracterizarse como desprendimientos de la burocracia actual o anterior del gremio.

Las divisiones que se presenta la burocracia responden a las fracturas del Frente para la Victoria y el peronismo, a su vez referenciadas en la CGT Moyano y la CGT duhalista, hegemónica en Mar del Plata.

Todos han sido artífices y garantes de la liquidación del convenio de 1975, promoviendo como Anexo el convenio Pyme que con-

Vamos con la Bordó

dena a los trabajadores a tener convenios por fábrica, ligados a la productividad.

Esto ha significado una prostitución del blanqueo y un engaño: mientras en los sobres figura el convenio '75, lo que rige es el Anexo. Por el mismo, se generalizan las sumas atadas al presentismo y permanencia; se impone la obligación de procesar todo tipo de materia prima (facilitando la depreciación), la jornada de nueve horas

y se liquida la "vieja" garantía horaria.

Todos los trabajadores que se han blanqueado en los últimos seis años, y que hoy forman parte del Soip, son los blanqueados por este sistema de Anexo Pyme.

El salario de todas las ramas se ha derrumbado a tal punto, que la vieja referencia de ganar por un kilogramo de pescado procesado el costo de un boleto de ómnibus se ha liquidado: el kilo-

gramo está alrededor de 1 peso y el boleto está a 1,80 pesos (y en aumento).

Para que el Soip sea de los trabajadores

Los obreros y obreras del pescado que forman la Bordó están armando la lista con recorridas de fábrica y mesas de agitación.

La tarea es titánica debido a que los principales referentes de la Lista Bordó han sido echados de

sus fábricas apenas terminó la elección anterior.

Recuperar el Soip es imprescindible para reabrir las paritarias y llevar a la realidad el reclamo del paro de abril: que se discuta el salario luego de mitad de año, conscientes de que la conquista a través del paro del 20% no alcanza para superar la inflación.

Permitir colocar en la discusión paritaria el verdadero convenio único, basado en el '75: recuperar el valor hora/kg merluza, garantía horaria actualizada, jubilación por insalubridad a los 52 años, ocho horas de trabajo y, para un gremio formado mayoritariamente por mujeres, derecho a guardería. Es una tarea para un Soip de lucha, independiente de los patrones, del gobierno y de sus partidos afiliar a los trabajadores en negro y encarar la lucha conjunta por el blanqueo definitivo de todos los trabajadores de la industria del pescado.

Nora Biaggio

UTA - CORDOBA

Gran triunfo en Tamse Ahora vamos por el 35%

Los trabajadores (jubilados y activos) de la empresa municipal de transporte (Tamse) obtuvieron un gran triunfo en su lucha por el pago de ítems salariales que se les deben desde hace ocho años. Ya ganaron varias instancias judiciales y ahora la Municipalidad se avino a un acuerdo extrajudicial como resultado de paros y piquetes.

Primero, ofrecieron pagar al contado con una quita del 40% o el total financiado en 18 cuotas. La burocracia lo aceptó, pero los trabajadores de Tamse lo rechazaron con medidas de fuerza. Cuando otra propuesta similar (quita del 20% o el total financiado en 12 cuotas) también fue aceptada por la conducción de UTA y la mayoría de los delegados lo aceptó, se desató una verdadera rebelión. Desde abajo, se organizó un paro general por tiempo indeterminado. A las 36 horas, el intendente cordobés Giacomin terminó firmando un acuerdo para pagar sin quita, en siete cuotas a partir de los primeros días de agosto.

El bloqueo de las puertas por parte de jubilados y activos, el paro de 36 horas y las asambleas fueron decisivos para el triunfo.

El secretario de Transporte de la Municipalidad salió por todos los medios amenazando con la privatización de Tamse; la Justicia, con la penalización de todos los que bloquearon la salida de colectivos. Se sumó el secretario de Trabajo de la provincia, quien amenazó con declarar ilegal el paro. Nada amedrentó a los trabajadores, lo que obligó a la dirección de UTA a anunciar que declaraba el paro general de todo el transporte si se declaraba la ilegalidad.

La agrupación combativa Ortuta cumplió un papel fundamental en esta lucha y en su preparación. Se repartieron 1.000 ejemplares de su boletín con el reclamo sólo en Tamse, que sirvieron para clarificar el conflicto y marcar el único camino que podía desatarlo: la asamblea general y el plan de lucha.

La Ortuta ya está trabajando un material que plantea que ahora hay que ir por lo que falta. UTA nacional quiere imponer un acuerdo que en Buenos Aires no alcanza el 24% y que, si la conducción local lo traslada como lo viene haciendo a Córdoba, no superaría el 18%. Nuevamente se hablan de cifras en negro, que vuelven a destrozar el salario de activos y jubilados. Los delegados y la conducción tienen que llamar a asambleas en todas las puntas de líneas y una asamblea general frente al gremio para poner a la UTA en pie de lucha. En un año donde la canasta familiar ya trepó un 30%, no se puede negociar un aumento que esté por debajo del 35%.

- 35% de aumento al básico. Ninguna suma en negro.
- Asamblea general de la UTA para conseguirlo.

Alejandro Roqueiro

AGRUPLICACIÓN COMBATIVOS MERCANTILES
Agrupacioncombativosmercantiles@yahoo.com.ar - 15-3203-8727
FOLLETO DE ANÁLISIS DE LA PARITARIA DE EMPLEADOS DE COMERCIO

ENTREGARON

La lucha por los \$3000 y el reclamo de insalubridad en call center

Este boletín se mantiene la posibilidad del despido barato (por lo "no remunerativo"), se financia a los empleados con dinero de la obra social mientras al mismo tiempo se imponen aportes compulsivos a los trabajadores, y se crea una comisión antiguerrillera, entre el sindicato y la cámara patronal.

Pero la más grosera de las entregas es –junto con la entrega de los \$3000– la operada contra los trabajadores de call center y el reconocimiento de la insalubridad. Dando la mañana normal y la jubilación anticipada, el sindicato ha firmado la jornada de 4 horas con el pago proporcional ("una conquista de bobos"), una posteriormente "legaliza" la situación actual y pero aun permite a los patronos "avivar" por el 74%, que rige desde el 2009, según la cual desde esa fecha deberían pagar como jornada de 48 horas, a todos los trabajadores de jornada reducida que superan las 32 horas semanales.

A luchar en forma independiente del gobierno y las patronales

Durante todo el rol de los sectores Ken en ellevantamiento de la lucha, se pidió "grande" Cavaliel. Lo cual es una conclusión esencial para numerosos trabajadores y trabajadoras que vienen dilapidadas sus energías de lucha. Hoy que seguir luchando independiente del gobierno y las patronales.

Rechazamos –en su totalidad– firmado desmovilizando al gremio en el momento más caliente. Defendemos el descanso dominical (no un "plus"), la lucha por un mínimo de \$3000, y vamos a una fuerte campaña por la insalubridad en los call center y sectores insalubres del gremio.

El acuerdo contiene cláusulas trampa, que deben ser conocidas por todos los trabajadores y que se desarrollan en

CORDOBA

Triunfo de los no docentes del Hospital de Clínicas

La lucha llevada a delante por los no docentes del Hospital Escuela Clínicas, dependiente de la Facultad de Medicina, reveló el actual y profundo proceso que enfrenta el hundimiento que sufre la UNC.

el propio gobierno de la Universidad.

A esta lucha, se suma una serie de autoconvocatorias no docentes en áreas históricamente dominadas por la burocracia como el área central, las que se concentran en el problema salarial, las categorías y las condiciones laborales.

Sin duda, el despertar de los no docentes se debe a la necesidad de la comunidad universitaria de dar una respuesta al profundo ahogo presupuestario que golpea cada vez más duro, mientras el gobierno de nuestra universidad apoya el pago de la deuda externa con la ilusión de recibir recursos a cambio.

La organización de los no docentes es la expresión de las tendencias a la lucha que anidan en el conjunto de la comunidad universitaria. Por esto es necesario impulsar a fondo estas luchas, desarrollando una campaña en plena solidaridad con los trabajadores no docentes, conformando comisiones de apoyo y defensa del Clínicas, para avanzar de esta forma en el programa del conjunto de la comunidad universitaria. Acompañado con una fuerte agitación política que le oponga al hundimiento de la UNC la organización de estudiantes, docentes y no docentes por presupuesto sí, deuda externa no.

Cintia Frencia

APARECIÓ

Combativos Mercantiles

Boletín Julio 2010



Ganancias: Moyano (y Yasky) en la picota

Luchemos por la derogación del impuesto al salario

El reajuste de tan solo un 20% sobre el mínimo no imponible del impuesto a las ganancias perpetúa una confiscación al salario y, más aun, la profundiza. Durante 2010, la rebaja será en realidad del 10%, porque tratándose de un impuesto anual, al regir desde el 1º de julio, su impacto será sólo de la mitad para este año.

Congelados desde 2008, los importes no imponibles tanto para solteros como para casados, han sufrido la inflación de los dos años pasados y sufrirán la del que viene. De hecho, a medida que se van incorporando las cuotas de los aumentos salariales y las nuevas paritarias, más trabajadores serán afectados.

Al día de hoy, la cifra llega a 1,5 millones de trabajadores activos y a cien mil jubilados. Con el reajuste, el universo baja a un millón, pero de inmediato irá aumentando sobre este nuevo piso enorme. En el debut del gobierno K, ese número no superaba los trescientos mil.

El mecanismo para que ocurra semejante cosa ha sido y es la inflación, con la particularidad de que el dinero va directamente al Estado. Se trata del más brutal de los impuestos a los asalariados, porque es de cobro inevitable, es anterior al gasto e incluso al cobro, en esto supera al IVA, a los combustibles y a tantos otros: no hay escapatoria ante una patronal que es agente de retención. Por la inflación, también ha crecido el porcentaje del impuesto porque se incrementa por escalones en los sueldos más altos. Otro aspecto especialmente irritante para los trabajadores es que los enormes montos no remunerativos de las paritarias no reportan para la Anses de nuestros jubilados, tampoco para las extras, pero sí reportan para el impuesto a las ganancias. La cuarta categoría de ganancias constituye una amputación fiscal del salario, la cual jamás debe ser confundida por los compañeros con los descuentos sociales, que

mal o bien tienen una contraprestación, sea previsional o de salud.

Sin entrar en el debate del origen de esta categoría de ganancias (nació con la excusa de evitar ganancias empresarias vía altos estipendios de los accionistas), el deber del gobierno es proteger de la inflación los mínimos no imponibles. Algo que el gobierno no hace. El último aumento al mínimo no imponible fue en 2008, un año antes de la gran huelga general de los petroleros de Las Heras, que arrancó un reajuste. Ahora —ante la apretada de los banqueros con el Canje, con la deuda del Club de París y con las tasas usurarias para Argentina—, el gobierno kirchnerista ha tomado la decisión política de saquear impositivamente los salarios superiores en forma permanente.

La CGT fue invitada a recibir como un cordero la mala noticia. El papelón constituye un nuevo eslabón del debilitamiento moy-

nista en particular y del kirchnerismo en general. El camionero firmó un convenio diez puntos menor que el que impuso la huelga de la alimentación cordobesa (“contagiando” a decenas de gremios), sufrió la escisión de gremios que se alinearon con el PJ disidente y, cuando se aprestaba a exhibir una concesión, recibió este golpe que lo desgasta ante los trabajadores y ante el resto de la burocracia sindical.

La sociedad con Yasky por parte de Moyano también sufre un golpe, cuando el docente tiene que enfrentar elecciones en Ctera y particularmente en la CTA: gremios como visitadores médicos, UPTBA y docentes universitarios sufren y sufrirán el impuesto a las ganancias, y podrán sufrirlas también otros, como los telefónicos jerárquicos y obreros con cierta antigüedad y horas extras.

Foetra Buenos Aires enfrenta una revuelta en los edificios contra un aumento insuficiente que

su dirección está firmando. El impuesto a las ganancias pone leña al fuego de la bronca obrera contra la inflación en todos los gremios, y a la bronca obrera contra todas las maniobras de la burocracia sindical para seguir el libreta oficial de topes, de negros y de cuotas. El tema ya se debate también en ciertas automotrices.

La negativa a pagarle a los jubilados el 82% y este manotazo tienen un mismo contenido, y tal vez se complementen. No sería de extrañar que la confiscación sea el expediente para alguna concesión jubilatoria que pagarán con un sacrificio adicional los asalariados. El kirchnerismo quedó expuesto por derecha dos veces en una semana. Es muy claro que estamos ante una política rabiosamente capitalista por parte del gobierno de los banqueros y de las mineras y petroleras, que encontró otra vía para redistribuir la pobreza.

Es el momento para hacer una campaña política en todos los gremios por la derogación definitiva del impuesto al salario. No sería de extrañar que estallen movimientos en la Patagonia como en el pasado, pero la lucha por la derogación tiene que ser de conjunto: impulsemos pronunciamientos de todos los sindicatos por asambleas y plenarios de delegados con mandato, incorporaremos el punto al temario de todas las paritarias que faltan y de aquellas por cuya reapertura estamos luchando.

Néstor Pitrola

Telefónicos: las asambleas de base rechazan el "preacuerdo" salarial

Que se convoque a la asamblea general y al plenario de delegados



Movilización telefónica. Aunque las bases reclaman un 35% de aumento, la burocracia firma un aumento miserable y una "paz social" de un año

La burocracia de las dos federaciones que encuadran a los trabajadores de base de Telefónica y Telecom (Fatel y Foeesitra), Fopsta (supervisores) y Upjet (jerárquicos) acaban de firmar un "preacuerdo" salarial que es un fraude, luego de haber reclamado originalmente un 35% de aumento al básico y a todos los rubros (adicionales de convenio) y exigir que el acuerdo fuera por seis meses, para ser revisado antes de fin de año, conforme la inflación creciente.

El reclamo fue votado, además, por el plenario de delegados de Foetra Buenos Aires y apoyado por dos paros nacionales, que tuvieron un altísimo acatamiento.

Ahora, sin embargo, la burocracia firma un "preacuerdo" totalmente inconsulto con Telecom (van por lo mismo con Telefónica) con un aumento que ronda del 21 al 25% de bolsillo en julio, más 150 pesos en noviembre y 200 pesos en febrero de 2011 (y 5 pesos más por año de antigüedad recién a partir del 1º de enero). En el caso de los trabajadores de los call centers de Telecom, que tienen un convenio aparte, se vuel-

ve a firmar un acuerdo salarial con importes inferiores al del resto de los trabajadores convencionados. Como frutilla del postre, las empresas se aseguran la "paz social" por un año.

Explota la bronca en las asambleas

Cuando el jueves 8 de julio se empiezan a conocer los términos del "preacuerdo", la asamblea de base del edificio República vota por unanimidad rechazar el preacuerdo y ratificar los puntos exigidos originalmente. El rechazo al preacuerdo con Telecom se ex-

tiende a dos asambleas más que se realizan en el edificio Libertad, donde votan también rechazar el preacuerdo y ratificar la propuesta original: 35% de todo y al básico. Además de un acuerdo de seis meses.

El lunes 12 de julio, decenas de asambleas de sectores y edificios como Palermo, Cuyo, San Martín, Culpina, Jonte, Paternal, Morón, Ecuador, Costanera, Rodo, Avenida, Guatemala y asamblea de sector en Golf vuelven a rechazar lo que firmó la burocracia. Incluso, ante la presión de la base, sectores de la lista ofi-

cialista Azul y Blanca plantean en asambleas que no acuerdan con los términos del acta y se pronuncian por su rechazo.

Aunque ese mismo lunes, ante la presión de la dirección del sindicato, se logra desmontar la movilización del edificio Repùblica, esto no impide que unos 50 delegados y activistas de Telefónica y Telecom se presenten en la puerta de Foetra con un petitorio exigiendo la convocatoria urgente al plenario de delegados con mandato y a la asamblea general, lo que hasta el momento no ha sucedido.

Una gran parte de los telefónicos delegados y activistas está verificando en la práctica el costo que se paga por la cooptación oficial a un gobierno aliado de los pulpos telefónicos. Las direcciones sindicales moyanistas de la CGT y yaskistas de la CTA que codirigen el Sindicato Foetra Buenos Aires y la burocracia de la Foeesitra, otrora menemista y ahora kirchnerista, avanzan cada vez más en su integración al Estado.

La Lista Naranja de Foetra Buenos Aires llama a impulsar las asambleas de base en todos los edificios de Telefónica y Telecom para rechazar el preacuerdo que nos condiciona por un año y para que se discuta en el plenario de delegados y la asamblea de cada Sindicato como seguimos.

No a la "paz social" del gobierno y las empresas.

Sí al aumento del 35% y la revisión de las paritarias cada seis meses.

Pablo Eibuszyc
Delegado Foetra
Lista Naranja



Sindicales

ELECCIONES DE CTERA

Votar a la Rosa-Gris-Verde

Al cierre de la presentación de listas para las elecciones de Ctera habrá tres listas: la Celeste, la Lila y la Rosa-Gris-Verde.

Desde abril, Tribuna Docente realizó una fuerte campaña en todo el país planteando la necesidad de constituir una gran lista antiburocrática y de lucha, que se propusiera romper con la política de "paz social" de Yasky-Maldonado-Baradel con el gobierno que enfrentaría el copamiento estatal de la Ctera, de la CTA y de los sindicatos (alianza Yasky-Moyano) para sostener al gobierno K.

Desde entonces, con varias declaraciones distribuidas de a miles en todo el país, Tribuna Docente juntó casi 11 mil avales para presentar una lista con ese contenido, toda una demostración de que su conformación era una necesidad sentida por la mayoría de la docencia. Esos miles de compañeros se distribuyeron en las provincias de Salta, Ciudad de Buenos Aires, Santa Cruz, Santa Fe, Córdoba, Neuquén, Río Negro, Chaco, Misiones, Formosa, Tucumán, Santiago del Estero, Mendoza, Catamarca, Jujuy, San Luis. Sólo en Buenos Aires, estamos hablando de 35 seccionales del Suteba.

Una lista única de esta naturaleza hubiera sido un golpe enorme para la burocracia. Es en base a este enorme patrimonio conquistado en tres meses de lucha que Tribuna Docente, en la Lista Rosa-Gris-Verde, se lanza desde ahora a una gran campaña para conquistar a miles y miles de compañeros para enfrentar el copamiento kirchnerista de Ctera y de la CTA.

El bloque Lila fue enemigo de conformar una lista de unidad. Incluso los sectores mayoritarios de la Lila (como Amsafe-Rosario o Agmer) prefirieron sostener su compromiso con los dirigentes y agrupamientos del extinto MIC, que propugnaban la política de "cavar trincheras con la burocracia". La resolución de que Muñoz y Adosac encabezan la Lila, junto al Sutef (PCR) y Aten (que viene de jugar un papel clave en el levantamiento de la huelga neuquina sin que se haya obtenido ninguno de los reclamos) es una clara demostración de que la Lila está copada por los representantes de izquierda de la paz social, los mismos que la impulsaron en el subte o en Kraft. La negativa de Tribuna a que estos sectores fisicomien la lista no fue una impugnación personal a estos dirigentes, sino una defensa contundente de lo que reclaman los trabajadores de la educación, a pe-

sar de la burocracia celeste y de las corrientes que se adaptan a ella.

En Jujuy, los profesores secundarios y terciarios iniciaron un paro de una semana hasta el viernes 17 de julio, mientras que en Catamarca los docentes realizaron una huelga el 15 de julio. En Buenos Aires, los días 2 y 3 de agosto también habrá un paro, seguramente masivo. En todos estos casos, con la Ctera dándoles la espalda. El planteo de Tribuna Docente expresa una tendencia profunda ante la transformación de la Ctera en una oficina de la Rosada. En las antípodas, la directiva de Adosac, encabezada por Muñoz y sus aliados del MST, ha firmado un acta-acuerdo de salarios a la baja peor que las rubricadas por los yaskistas. También ha permitido el avance de la reforma educativa en la provincia de Santa Cruz sin lucha, ante la postergación de la discusión salarial por parte del gobernador Peralta, ha aplazado su congreso provincial para mediados de julio.

Frente a la Celeste de Yasky y compañía y a la "colateral" de esta política de paz social constituida por la Lila, la Rosa-Gris-Verde contrapone un programa de independencia del Estado y de la burocracia sindical. La "Multicolor" está encabezada por las compañeras Amelia García (Suteba La Plata) y María Elena Molina (Amsafe-Rosario), e integrada por Tribuna Docente, la agrupación Almafuerte (que aporta en el tercer lugar al secretario general del Suteba Escobar, el compa-

ro José Magallanes), la agrupación Lista Gris Carlos Fuentebella (MAS), la Lista Verde de Esteban Echeverría, la agrupación docente de la Corriente Obrera Revolucionaria, los compañeros de la agrupación "Nueva Letra" de la provincia de Buenos Aires, la Lista Violeta de Mar del Plata, la agrupación 4 de Abril de Río Negro y la agrupación Lista Roja de Tucumán. La "Multicolor" defiende la lucha por una

Daniel Sierra

PTS: "la gata Flora"

El PTS hizo una declaración pública de que el PO debía abandonar cualquier intento de lista única con la Lila, algo que hubiera sido una entrega de los principios clasistas, según estos autoetiquetados en protetas de la pureza revolucionaria, y que una verdadera lista clasista debía estar encabezada por Amelia García, del Suteba La Plata.

Pues bien, cuando Tribuna Docente –junto a otras siete agrupaciones docentes combativas– conforma la Rosa-Gris-Verde encabezada por Amelia García y con el programa de acabar con la paz social en Ctera, el PTS rompe y presenta una lista trucha, sin avales que sustenten su oficialización. Antes, realizó una provocación para encubrir su política de abstener-

No es un rayo en cielo sereno. La misma actitud tomó en la Fuba, boicotear la conquista de una dirección combativa en esa federación; en el Subte, dejando pasar el intento de integración del cuerpo de delegados de Metrovías a la CTA, es decir al yaskismo; en el sindicato cerámico de Neuquén, impulsando el ingreso en la CTA, etc. Los mismos que todos los días le piden a Moyano que les salve las papas en Kraft, hoy hacen causa común en Ctera con la burocracia celeste. La misma actitud divisionista están adoptando en la CTA.

D. S.

SUTEBA ESCOBAR

Importante asamblea por el no inicio

E l martes 6 se realizó una importante asamblea convocada por Suteba Escobar, donde más de cien docentes afiliados y no afiliados debatieron (dentro de un importante temario) la situación salarial y votaron, por unanimidad, la necesidad de iniciar un plan de lucha: por 2.000 pesos como básico ya, hacia la canasta familiar y sin sumas en negro. Así como también extender la discusión a otros distritos y agrupaciones opositoras; para coordinar acciones en común por el no ini-

cio y la defensa de los fondos jubilatorios y el rechazo al impuesto a las ganancias.

Mientras los docentes en pie de lucha debatían y votaban medidas como el no inicio y una movilización que saque el reclamo a las calles de Escobar, otros, agrupados en la Violeta-Celeste (PC-Baradel), caminaban los pasillos municipales para aclarar a los funcionarios que quisieran escucharlos "qué ellos no estaban de acuerdo con lo que se proponía en nuestra asamblea".

Claudia Consiglio

ELECCIONES DE LA CTA

POR UN GRAN PLENARIO DE OPOSICIÓN A YASKY Y DE GENNARO

A medida que se acerca el cierre de listas para las elecciones de la CTA, se agudiza la crisis de la central. Milagro Sala, la puntería de Jujuy, y Wasiejko, del sindicato del neumático, se ofrecieron estos últimos días como "prenda de unidad" para que haya una sola lista de la dirección. Ambos, por un lado, intuyen la posibilidad de que la central se rompa; por el otro, le escapan a cualquier compromiso formal con los dos bloques en disputa.

Mientras ocurren estos hechos, tanto en docentes como en ATE reina una fuerte decepción con sus direcciones, por los pésimos acuerdos salariales que "coronan" una larga lista de conquistas perdidas. Sin embargo, la CTA asegura haber sumado recientemente 400 mil afiliados nuevos. Esta escalada "afiliatoria" esconde el armado de un inmenso padrón truchero de par-

te de ambos sectores.

Mientras en las máximas cúpulas de la central se libra esta "batalla", en las provincias y seccionales se desarrolla otra crisis. Dirigentes locales se acomodan a esta pelea por arriba construyendo listas locales que no van pegadas a ninguna de las dos listas nacionales, dejando "libertad de conciencia" en lo nacional y cuidando sus propios reductos.

Fenómenos de este tipo se producirán en Neuquén, Santa Fe, posiblemente en Jujuy y en varias seccionales estratégicas de la provincia de Buenos Aires. Este "reaseguro" de los candidatos locales es una fuerte señal de debilidad del sector de De Gennaro, pues la mayoría de los referentes

locales que arman listas propias no se juegan a apoyar a fondo la perspectiva del dirigente de ATE

en el cálculo, absolutamente mezquino y oportunista, de una derrota a manos de Yasky.

La CTA de Bahía Blanca está organizando una lista local sin "sexo" nacional, integrada, entre otros, por degennaristas expresos que harán campaña por la lista de Micheli. O sea que la burocracia de la central les ha "cavado trincheras" en una seccional "recuperada". Esto es un claro retroceso, como la línea del MST y el PCR, los que salieron a pedir a De Gennaro que se "ponga a la cabeza" de toda la oposición, o sea a pedir un lugarcito en su lista, cosa que no estaría ocurriendo. De

un modo general se ha probado que la Lista N° 2 (MST, ex MIC) de 2006 no fue una casualidad: se trató de un obstáculo colocado a una evolución clasista del activismo antiburocrático de la central. Corresponde una reflexión política de los activistas y luchadores para terminar con el abusivo régimen de contratados del Estado y para poner en pie una CTA independiente del sindicalismo centroizquierdista de cooptación al Estado patronal.

Otra perspectiva para la central

Frente a esta enorme crisis, está planteando luchar en las seccionales, en las provincias y nacionalmente por una lista que defienda una perspectiva de clase de la central, un programa que rompa

con las cláusulas de paz social que han mantenido sus dirigentes que defienden un congreso de bases de la central para luchar por la reapertura de las paritarias, para terminar con el abusivo régimen de contratados del Estado y para poner en pie una CTA independiente del sindicalismo centroizquierdista de cooptación al Estado patronal.

Juan Ferro

Subte: ¿Quién entró a la CTA?

Nos enteramos, por información difundida por el yaskismo de la CTA, que Roberto Pianelli se integró a la dirección de la Fetia. La Fetia es una rama de la CTA que integra unos pocos gremios o seccionales como el Sutna del Neumático o la UOM de Villa Constitución. El comunicado coloca a Pianelli junto a dirigentes burocráticos –como Wasiejko del Sutna, Paulón de Villa Constitución o Marín de Telefónicos– que se caracterizan por enfrentar al activismo independiente de sus gremios y frenar las luchas.

Que colocuen a la AGTSyP como integrante de la Fetia y de la CTA es un golpe de mano, porque nuestro sindicato no ha decidido como tal esa integración. Que Pianelli o cualquier otro compañero lo integre merece una aclaración del cuerpo de delegados en el sentido de que lo hace, en todo caso, a título personal y sin mandato de los trabajadores del subte.

Pero lo que más importa es que todo esto constituye una operación política subrepticia, al margen de todo debate democrático en la base. La CTA tiene líneas políticas internas –por ejemplo Yasky, Wasiejko y Marín constituyen la fracción de la CTA que está llevando adelante una ruptura de esa Central en favor de una alianza con Moyano y de una completa integración al Esta-

do, por la vía de la subordinación política al régimen de los Kirchner. ¿Nosotros estamos integrados allí?

En el subte no nos fue nada bien, dado que justamente esa fracción –con Marín a la cabeza– armó la política de la "paz social" y el tutelaje del ministerio de Transporte, que mantiene a nuestro sindicato en la ilegalidad, a la UTA como gremio oficial y a nuestras reivindicaciones en el freezer desde hace ocho meses.

Cualquier se da cuenta de que un paso de una trascendencia tal como es integrar una central obrera requiere el más amplio debate, una decisión consciente y, ante todo, llevar a conocimiento de la masa de los compañeros cuál es el estatuto de la CTA, su programa, su relación con las patronales y el gobierno.

Proponemos que el debate se organice desde el cuerpo de delegados, se brinden materiales acordados por todos y se abra un verdadero proceso de discusión.

Círculos del subte del PO



YA APARECIO
EL BOLETIN DE LA
AGRUPACION
DE TRABAJADORES
DE METROVIAS

Se realizó una reunión en la seccional del Sutna San Fernando con el objetivo de poner en pie una lista que enfrente las dos fracciones de la burocracia de la CTA.

En la reunión, realizada este lunes, se pusieron de manifiesto dos métodos a la hora de construir una lista en el presente cuadro de fractura de la central que, en rigor, se desprenden de la caracterización del proceso político en curso.

Los convocantes, orientados por el MAS, plantearon la conformación de una lista independiente de las dos fracciones que, según ellos, son el resultado del conflicto entre el campo y el gobierno. Pero, sin dejar de ser cierto que cada una de las fracciones se posicionó antagonicamente en aquella crisis política, lo que omiten es que nos encontramos en otra etapa, signada por la estatización-cegetización de la CTA de la mano de Yasky y la política patronal de paz social que comparten ambas fracciones.

La posición de hacer una lista que no permite la integración a quienes "hayan estado con el campo o con el gobierno", con independencia de la posición que asuman concretamente a la hora de enfrentar a las dos fracciones de la burocracia, parte de considerar que nada se puede hacer en esta elección de la CTA más que fijar una posición de propaganda –es decir, una posición dirigida al propio ombligo– y que nada tiene que ofrecer al activismo frente a la desintegración de la Central de cara a su propia disolución. La posición hace caso omiso a los procesos en curso en los plenarios de ATE, a los miles de avales y candidatos que se han enlistado para enfrentar a Yasky en la Ctera, el proceso al interior de la Utpba, a los sectores que ya han planteado que no integrarán ninguna de las listas oficiales pero que no se atrevan a ofrecer al activismo frente a la desintegración de la Central de cara a su propia disolución. La posición hace caso omiso a los procesos en curso en los plenarios de ATE, a los miles de avales y candidatos que se han enlistado para enfrentar a Yasky en la Ctera, el proceso al interior de la Utpba, a los sectores que ya han planteado que no integrarán ninguna de las listas oficiales pero que no se atrevan a ofrecer al activismo frente a la desintegración de la Central de cara a su propia disolución.

Alertamos sobre el riesgo que entraña esa política de llevarlos al aislamiento en relación al conjunto del movimiento obrero de la CTA y del clasismo en todo el país, están en juego la unidad del movimiento obrero de la CTA y el clasicismo en todo el país, están en juego la unidad del movimiento obrero de la CTA y el clasicismo en todo el país.

ron convocar una nueva reunión sobre la base de "aprobar en general" su propia declaración. Una posición rupturista, en la medida en que, de entrada, cierra todo tipo de acuerdo y posibilidad de sumarse a nuevos sectores.

Reiteramos nuestra posición de convocar en común a plenarios regionales, provinciales y nacionales, sin impugnaciones ni autopropagandas a priori se proponga la tarea de poner en pie una lista de unidad del activismo y los sindicatos combativos.

A.V.



Estudiantiles

SECUNDARIOS EN ACCION

El Suiza y el Moreno, tomados por los estudiantes

La llegada del invierno actuó como un factor revulsivo en los colegios de la capital. La lucha elemental por el gas y la calefacción se une a todo tipo de reclamos. Lo que ocurrió es que el frío hizo sentir en la piel de los secundarios la debacle total de las escuelas públicas. La bronca contra el gobierno de los espías crece día a día. A esta altura, el odio al macrismo ya es un elemento movilizador con peso propio.

La semana pasada, estudiantes, docentes y padres del Acosta "abrazaron" al colegio para reclamar urgentes reformas edilicias (se siguen cayendo los techos). El Normal 1 cortó las calles porque hay ratas deambulando por la escuela. El Centro de Estudiantes del Esnaola organizó un festival multitudinario frente a las puertas del Polo Educativo Saavedra, cuyas obras están paralizadas. A raíz de la explosión de la caja de luz de un aula del actual edificio, los docentes del Esnaola se niegan a dar clases y están organizando diversas medidas de lucha con los alumnos.

¿Lobo Suelto o cordero atado?

En el marco de este proceso, se desarrolló un intenso debate en las reuniones de la Coordinadora Unificada de Estudiantes Secundarios (Cues). "Lobo Suelto" (agrupación de La Mella, con peso en el Buenos Aires) aseguraba que no era el momento para ocupar los colegios. Según ellos, las tomas que se estaban preparando en varias escuelas debían posponerse en función de realizar una única "toma generalizada" con fecha incierta, que proponían para después de las vacaciones de invierno. Se llegó a teorizar que sin una medida general no se podía conseguir ningún reclamo, por lo que las ocupaciones que se iban a realizar eran perjudiciales ya que restaban fuerzas para la llamada "toma generalizada".

Lo real es que, sin hacer demasiado caso a las "recomendaciones", los pibes del Confederación Suiza decidieron ocupar su colegio. No tenían gas ni ningún tipo de calefacción: eso les pareció justificación suficiente. Luego de una semana de toma, los funcionarios

del Ministerio de Educación tuvieron que ir al colegio, reconocer los problemas edilicios y comenzar las obras.

Los estudiantes del Moreno, que queda a cuadras del Suiza, se enteraron y empezaron a organizarse para sumarse a la medida, incorporando sus propias reivindicaciones. Hasta allá fueron los militantes de "Lobo Suelto" para explicar que no había que ocupar el colegio y que si el Moreno tomaba, se estaba "cagando en el plan de lucha del resto de los secundarios" (sic), por lo que iba a "quedarse aislado". No consiguieron más que aplazar la toma, que fue lo que terminaron votando, a pesar de "Lobo Suelto", los estudiantes del Moreno.

Finalmente, cualquier "toma generalizada" tiene que comenzar, necesariamente, con ocupaciones particulares, que sólo si son apoyadas pueden expandirse.

Movilización independiente

Es necesario dejar de lado las tendencias conservadoras y apuntar las energías a extender



Más de mil personas, entre ellas estudiantes, padres y docentes del Esnaola, vibraron al ritmo de Karamelo Santo, Palo Pandolfo y La Chilinga, entre otras bandas que tocaron en el Festival por el Polo Educativo Saavedra, organizado por el Centro de Estudiantes.

la lucha, sumando más colegios y preparando nuevas medidas para antes y después de las vacaciones. A través de diversas maniobras, las autoridades están tratando de contener y desarticular la lucha. Incluso legisladores kirchneristas y de Proyecto Sur se aparecieron por los colegios, buscando subordinar el movimiento estudiantil a los tiempos

de su agenda legislativa. Un proyecto puede estar bien, pero sólo la movilización independiente puede torcerle el brazo a Macri. Por eso, los legisladores deberían preocuparse por sumar a la lucha a los gremios docentes que dirigen, lo cual implicaría un verdadero golpe mortal para el gobierno PRO.

Julián Asiner

Escobar: Movilización por el edificio del CBC

El 2 de julio, el intendente Sandro Guzmán declaró, en el marco de los reiterados reclamos de la Fuba por el edificio propio y por las irregularidades del CBC, que no habrá edificio para la UBA.

Alegando que no era una promesa de su gestión, se desligó de cualquier tipo de responsabilidad. Sin embargo, en respuesta a los petitorios que los estudiantes presentaron junto a la Federación, fue su gestión la que anunció el comienzo de las obras para julio de 2009 y prometió la presentación de los planos de la construcción. Meses más tarde, resultó que el espacio físico del polideportivo municipal Luis Monti, donde en 2007 se colocó la piedra fundamental, era "inapropiado". Ahora, "no hay dinero para construirlo".

Desde hace más de diez años, los vecinos de Escobar sufren una doble exacción: por un lado, deben pagar una tasa municipal específicamente creada para la construcción del edificio nuevo del CBC; por otro, los impuestos que cobra el Estado nacional con los que debería financiarse la educación. Mientras tanto, el CBC continúa funcionando en un colegio privado (el Instituto General Belgrano), en un solo tur-

no, sin biblioteca, con ciertas materias que se dictan incompletas, como es el caso de Semiología, y negándose a la Fuba la posibilidad de tener un local, como en las demás sedes, para garantizar a los estudiantes apuntes a bajo costo y becas irrestrictas en el material de estudio.

Con esta decisión, Guzmán pone de manifiesto su política antieducativa. No sólo continúa estafando a los contribuyentes sino que, además, desconoce una resolución que tiene amplio apoyo popular: en 2007, el Concejo Deliberante sancionó la ordenanza 4409/07 que otorga al Ejecutivo local la construcción del edificio. En su momento, fue la movilización estudiantil, docente y de los vecinos la que logró torcerle el brazo a la gestión de Patti (gobierno del cual Guzmán formó parte antes de pasarse a las filas de los K), cuando anunciaba el cierre de la sede.

Antes de ser desplazado de la Secretaría de Gobierno, Hugo Cantero hizo declaraciones públicas sobre el carácter superavitario de la tasa de educación. Sin embargo, los detalles contables son ocultados constantemente por una "gestión" que se dedicó a crear tasas especiales, cuyo destino es distinto del que se decla-

ró cuando fueron creadas. Basta recordar el escándalo desatado al conocerse que los fondos de la tasa "verde" (que también pagan los contribuyentes locales) iban a parar casi exclusivamente a los bolsillos de Covelia, empresa genteada por el burócrata Moya-

no. Le preguntamos a Guzmán: ¿dónde fue a parar el dinero de una tasa superavitaria cobrada durante once años? El dinero está, pero el gobierno privilegia otros asuntos, como el negociado multimillonario con el magnate inmobiliario Constantini, o el pago de enormes sumas a destacados artistas que se suman a la propaganda oficial. La venida del 'chaqueño' Palavecino costó algo más de... ¡120.000 pesos!

Llamamos a la participación y movilización del pueblo de Escobar para el efectivo cumplimiento de la ordenanza 4.409/07 que estipula la construcción del edificio de la UBA.

- Cumplimiento de la ordenanza 4409/07.
- Que las tasas municipales se destinen para el fin para el cual fueron creadas.
- Defendamos la educación pública y gratuita.

ECHARON A LA RECTORA DEL NACIONAL BUENOS AIRES

Hallú y la dedocracia

En su última reunión del Consejo Superior, las camarillas universitarias resolvieron dar vía libre al pedido de destitución de la rectora del Colegio Nacional de Buenos Aires, impulsado por el rector Hallú.

La rectora, Virginia González Gass, es acusada por la designación de docentes para cubrir turnos vespertinos para los estudiantes del colegio, que el Rectorado había decidido no abrir, aduciendo falta de presupuesto. Hay, de todos modos, otras cuestiones en juego. Padres, estudiantes y docentes denuncian que detrás de la destitución de González Gass existe el objetivo de colocar un rector que lleve adelante la privatización del campo de deportes del colegio, ubicado en un lugar estratégico de Puerto Madero.

La expulsión de la rectora plantea de manifiesto un problema político de envergadura. A menos de seis meses de completar su mandato, su destitución (en su momento, González Gass fue propuesta para ese cargo por

Hallú) es una señal de la negativa del Rectorado a aceptar cualquier tipo de intromisión de los consejos resolutivos en las designaciones de los rectores del próximo año.

Hallú se apoya en una resolución que ofrece al rector la capacidad de determinar a dedo quién reemplazará a la rectora transitoriamente, hasta tanto el colegio pueda presentar una terna de candidatos para efectuar la sucesión. Por supuesto, la terna elevada será de carácter no vinculante y el rector se reserva para sí la decisión final respecto de la elección del nuevo rector.

La movilización de los estudiantes secundarios hasta las puertas de un Rectorado completamente vallado y rodeado por la Policía Federal, y a las asambleas realizadas en el colegio son una clara señal de la conciencia de los preuniversitarios sobre este nuevo ataque del rector a la democratización de los colegios.

Cristian Henkel

ESTUDIANTILES | EXCLUSIVO DE INTERNET

Los K van por los terciarios. Por Mauro

UJS-Escobar



La jueza dictó el sobreseimiento de Altamira, Pitrola y Ramal

Othacehé apeló el fallo

Los dirigentes del Partido Obrero Jorge Altamira, Néstor Pitrola y Marcelo Ramal fueron sobreseídos por el Juzgado Correccional N° 2 de Morón en la causa por calumnias e injurias que les inició Raúl Alfredo Othacehé, intendente de Merlo.

El juez, tras rechazar el pedido de incompetencia presentado por la defensa, dio lugar al sobreseimiento al considerar que las expresiones políticas vertidas en un comunicado de prensa no implican el delito de calumnias e injurias. En su fallo, plantea que "resulta necesario recordarle al accionante (Othacehé) que, en un estado de derecho, las críticas al desenvolvimiento de quienes ostentan cargos públicos, deben

permanecer exentas de acciones intimidantes que restrinjan su funcionalidad. Y precisamente quienes desarrollan sus actividades en la función pública a través de cargos electivos (son los que), deben velar por estas libertades, teniendo la obligación de rendir cuentas públicas de sus actos y de proteger hasta las voces no deseadas. Sólo basta recordar a Voltaire, cuando aclaró que 'no estoy de acuerdo con lo que usted dice, pero defenderé hasta la muerte su derecho a decirlo'".

Este fallo judicial constituye un triunfo legal contra Othacehé en su intento de reprimir la voz de los opositores y los que se organizan contra un régimen de opresión, de negociados y patotas, el cual adquiere una mayor



Raúl Othacehé, intendente de Merlo.

Insiste en atacar al Partido Obrero

importancia porque ha sido obtenido en su propio distrito judicial.

No obstante la contundencia del fallo, Othacehé ha resuelto apelar la sentencia, muy probablemente con la expectativa de que la Cámara sea más condescendiente con sus intereses políticos.

Claudia Ferrero (Apel)

LEGALIDAD

Ganamos la primera batalla contra la ley electoral de la provincia

Más proscriptiva que la ley nacional

El Partido Obrero ha culminado su campaña en la provincia de Buenos Aires para acreditar su personería. Hemos presentado en el juzgado las afiliaciones que faltaban, superando holgadamente el requisito que establece la ley, de modo de obtener el reconocimiento como partido en el distrito. Ha sido producto de una gran movilización, donde sobresalió, en primer lugar, la respuesta de cientos de trabajadores y sus familias en las barriadas, en particular donde están asentadas las organizaciones del Polo Obrero. Logramos vencer los escollos que ha interpuesto la nueva ley electoral, en especial el de adjuntar una copia del documento. Eso fue superado con el amplio esfuerzo militante, pero no hubiera sido posible sin la disposición favorable que encontramos entre vecinos que facilitaron sus casas para instalar las fotocopiadoras, y que colaboraron con la tarea para vencer la proscripción.

Hemos superado apenas un primer obstáculo de un andamiaje ferozmente proscriptivo, expresado en cláusulas que han pasado relativamente inadvertidas. Es evidente que entre las bancadas justicialista y radical, de abrumadora mayoría en la Legislatura bonaerense, existe una suerte de complicidad y pacto de silencio sobre este punto. La ley de la provincia es aún más restrictiva que la ley nacional, pues establece que los candidatos para las internas deberán ser avalados por adhesiones, que deben ser acompañados por una copia del documento de identidad. Se establece el requisito para gobernador y vice del dos por mil del padrón electoral; es decir, alrededor de 21.000 avales, los cuales, encima, "deberán alcanzarse proporcionalmente en todas las secciones electorales y, como mínimo, en la mitad de los distritos que componen cada una". Más drás-

ticas son las condiciones para senadores y diputados provinciales, pues el porcentaje se eleva al 4 por mil en las secciones electorales, lo que será computado hasta un límite de un millón de electores. Esto significa 4.000 adhesiones en las principales secciones donde se concentran los distritos del conurbano, con el agravante de que "deberá cumplirse en la mitad de los distritos que integran la sección electoral correspondiente" (es decir, no pueden obtenerse de un distrito sino que ese 4 por mil debe provenir, proporcionalmente, de la mitad de ellos). Por último, para los cargos municipales, hay que reunir 200 adhesiones en cada localidad, lo cual pasa a convertirse un filtro adicional, en particular en las localidades de menor concentración poblacional.

Se pretende contrarrestar la tendencia a la disgregación política forzando la concentración de

ticas son las condiciones para senadores y diputados provinciales, pues el porcentaje se eleva al 4 por mil en las secciones electorales, lo que será computado hasta un límite de un millón de electores. Esto significa 4.000 adhesiones en las principales secciones donde se concentran los distritos del conurbano, con el agravante de que "deberá cumplirse en la mitad de los distritos que integran la sección electoral correspondiente" (es decir, no pueden obtenerse de un distrito sino que ese 4 por mil debe provenir, proporcionalmente, de la mitad de ellos). Por último, para los cargos municipales, hay que reunir 200 adhesiones en cada localidad, lo cual pasa a convertirse un filtro adicional, en particular en las localidades de menor concentración poblacional.

Se pretende contrarrestar la tendencia a la disgregación política forzando la concentración de

CAMPAÑA FINANCIERA

PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Fin de semana a todo vapor

Durante el fin de semana largo, el Partido Obrero de la provincia de Buenos Aires desarrolló una intensa actividad por su Campaña Financiera.

El feriado lo aprovechamos para concretar centenares de aportes comprometidos durante las semanas previas. Son recursos económicos necesarios para sostener las campañas políticas del partido, para impulsar la rebelión de los jubilados por el 82% móvil, por la construcción de agrupaciones clasistas en la CTA, en Ctera y en todos los sindicatos, para organizar la lucha por trabajo en las barriadas; en suma, para construir un gran partido de la clase obrera que se plante ante la crisis capitalista mundial.

El Polo Obrero: una gran movilización política

Durante los días previos y posteriores al feriado del 9 de Julio, el Polo Obrero puso en pie más de veinte actividades en las barriadas del Gran Buenos Aires donde se organiza la pelea por pan, trabajo y vivienda, a las que habrá que sumar las del interior del país. En Berazategui, Lomas, Lanús, Quilmes, Merlo, La Matanza, Moreno, San Fernando, San Martín, San Isidro y Malvinas Argentinas hicimos locros, chorizadas, empanadas y bingos familiares, enmarcadas por la Campaña Financiera del PO. En Esteban Echeverría, tuvo lugar una de las actividades más numerosas, que involucró a centenares de vecinos.

Fiestas de las familias obreras

En Quilmes, Morón, San Fernando y Marcos Paz tuvimos impor-

tantes fiestas obreras, a las que los compañeros concurrieron con sus familias. Constituyeron un marco muy importante de acercamiento político y de confraternización entre luchadores de distintos gremios.

En la Sociedad de Fomento "14 de Agosto" en Quilmes, más de cien compañeros compartimos un locro criollo y un momento musical con bandas obreras de la zona. Entre la concurrencia, se destacaron las presencias de trabajadores papeleiros, metalúrgicos, judiciales, de la UTA, camioneros, municipales y docentes. En el club Pampero, en Morón, casi un centenar de compañeros del hospital Posadas, de las combativas fábricas metalúrgicas del oeste, de docentes, del Inta y de otros gremios participaron de la cena y el baile. En San Fernando y Marcos Paz, realizamos actividades similares. En Lomas de Zamora, los docentes de Tribuna reunieron cuarenta compañeros en un almuerzo, que constituyó un reagrupamiento de fuerzas frente a las campañas electorales de Ctera y la CTA.

Como balance, estas jornadas arrojaron un saldo económico significativo, que expresa un apoyo político a la lucha de los socialistas del PO. Todavía quedan por delante muchas otras actividades culturales, sociales y políticas, como venimos anunciando semana a semana desde las páginas de *Prensa Obrera*, pero este fin de semana largo le dio un importante impulso a la campaña por reunir los fondos que necesitamos los trabajadores para la construcción de un gran Partido Obrero.

E. B.

la representación política en un reducido número de fuerzas políticas patronales, en primer lugar el PJ, cuyo aparato es manejado por los K, y el radicalismo. Bajo este esquema, se busca obligar a las otras formaciones políticas a alinearse detrás de estos grandes bloques políticos.

Hemos ganado una batalla. Desde ahora, comenzamos a pre-

pararnos para hacer frente a los próximos escollos y derrotar la proscripción kirchnerista, que cuenta con la complicidad de la oposición patronal. Organizaremos una movilización como parte de la lucha para que la clase obrera tenga una voz y expresión propia e independiente en la crisis nacional.

Pablo Heller



LAS MANOS DE FILIPPI EN TUCUMAN

“La fiesta piquetera le ganó a la pena futbolera”

La música proletaria de “Las Manos de Filippi” le puso fiesta a un día triste. En la aciaga noche del sábado, un combo de letras combativas y ritmos pegadizos fue la receta que sirvió como placebo para mitigar la frustración mundialista.

No eran rostros alegres los que poblaban el club Robert Nesta. Las cuatro puñaladas germanas parecían no haber cicatrizado del todo. Bajo el escenario, unos pocos portaban estóicos la casaca celeste y blanca, mientras otros muchos lucían el rojo revolucionario en sus remeras. Bastó que sonaran los primeros acordes de la noche para que la angustia de los gritos de gol atragantados cambiara por la efervescencia de los pogos festivos.

Skaraway fue la banda encargada de comenzar a poner en movimiento los cuerpos intimidados por la derrota deportiva. A fuerza de ska y reggae, los locales calentaron el escenario para que “Las Manos” desataran la fiesta.

“Las Manos de Filippi” comenzaron el show desplegando su rock combativo con temas como I.P.H.G (Insurrección Popular Huelga General), Latino y Orga-

nización. Las canciones, que traducen el carácter contestatario y militante de la banda –su cantante, Hernán “Cabra” de Vega, fue candidato a legislador por el Partido Obrero el año pasado–, movilizaron al público tucumano.

Luego, el pogo se transformó en baile y la arenga política en sátira cuando sonaron los temas *Balleñas* y *La puntera rosa*.

Entonces, el cantante aprovechó la calidez de la noche y se descamisó para interpretar un par de cumbias furiosas de Agrupación Mamanis (la banda tropical alternativa de “Las Manos”) y el clima de euforia bailantera terminó por desterrar la amargura futbolera. “No se dejen desilusionar por el mundial”, pidió De Vega, ajeno a todo fervor deportivo al cantar la canción *La selección nacional*, cuya letra denuncia que el equipo albiceleste es un ministerio más del Estado. También aprovechó la

ocasión para solidarizarse con el reclamo salarial que llevan adelante los trabajadores de la salud en la provincia.

Tras una hora y media de show, el espectáculo terminó con *Cutral-Có*, al que siguió la artillería combativa de *Sr. Cobranza* (tema que popularizó en su momento la Bersuit Vergarabat).

En el cierre, “Las Manos” invitó a Skaraway a compartir el escenario con el tema *Los métodos piqueteros*.

Muchos jóvenes militantes de agrupaciones estudiantiles visitaron el puesto de ventas para debatir de política con Lucas, el encargado del merchandising de “Las Manos”, quien se mostró predisposto al momento de las discusiones.

Publicado en La Gaceta de Tucumán (5/7)

(Extractado para su publicación)



Correo de lectores

Juan Ferro y “6, 7, 8...” o cuando los extremos se tocan

No hay nada que hacerle, lo peor que puede ocurrir, cuando uno analiza un fenómeno, es querer meterlo en un preconcepto. Cuando esto pasa, hasta el propio análisis queda señalado como una caricatura de sí mismo.

Es lo que ocurre con el artículo de Juan Ferro aparecido en *Prensa Obrera*.

Según Juan, el “brutal cachetazo que nos devolvió a la realidad” se debe no sólo a que “buenas individualidades no pueden superar la falta de trabajo en equipo”, sino también a que “la selección es hija de la crisis política argentina y a la improvisación total ante esta crisis”.

Lo de Juan Ferro es llamativo. A partir de algo irrefutable –el uso político del fútbol por parte del gobierno de turno– explica la derrota de la selección argentina. Ahora, ¿si la selección argentina ganaba el par-

tido contra Alemania, ipso facto había organización y los técnicos no se peleaban (algo que, por otra parte, sólo ocurrió en la “cabecita” de J.F.)? Pero mientras Messi, Higuaín y compañía ganaban, no alertó sobre la improvisación.

Los muchachos de “6, 7, 8...” también pecaron –a la inversa y con otros intereses– de la misma falta de criterio cuando señalaban, a la sombra de los buenos resultados de los equipos sudamericanos en la etapa de grupos, que “se juega como se vive”; recordando que gracias a que los países de esta parte del mundo tienen gobiernos populares se veían esos resultados futboleros.

Los argumentos de los periodistas K son tan pobres que no vale la pena darles entidad refutándolos. El mismo desarrollo del mundial lo hizo: de los cuatro semifinalistas, tres son europeos, el único latinoamericano (Uruguay) salió cuarto y la final la jugaron dos equipos europeos. De cualquier manera; ¿cómo se aplica esta teoría al Mundial ‘78, donde el éxito le correspondió a un país dominado por una de las dictaduras más sangrientas de toda la historia? ¿Tenemos que volver a la monarquía, dado que la final del mundial la jugaron dos reinos?

El problema es el mismo. Tanto J.F. como “6, 7, 8...” explican los resultados con el diario del lunes en la mano.

Ambos pueden mostrar como ejemplos el “buen mundial” que

hizo Uruguay. Los muchachos K, para sostener el valor del progresismo. Juan Ferro, a partir de los resultados.

Es sabido que las respuestas que el gobierno K da a los problemas son improvisadas y que toda su gestión de gobierno es dar respuestas empíricas a los problemas. ¿Se puede esperar otra cosa? ¿Cómo puede responder un gobierno en una situación de crisis internacional (histórica) que le impide desarrollar la economía en forma progresiva? *El capitalismo* se cae, todas sus respuestas son improvisadas, no le queda otra. Parece que Juan sí espera otra cosa. Del análisis de J.F. se desprende –aunque él no lo diga– que España sí le da una respuesta eficaz a la crisis.

Por supuesto que para volver a darle al pueblo la propiedad del fútbol tenemos que terminar con Grondona y sus mandantes, se debe erradicar a los barrabravas, etc. En realidad, tenemos que acabar con el capitalismo que ha visto en el fútbol un gran negocio y lo ha degradado como expresión popular (el propio presidente de la Federación Italiana ha reconocido que la debacle de su selección ha sido causa de los negocios, toda vez que no hay jugadores italianos). Esto no significa que un resultado se explique a partir de una política; o que la política, fatalmente, explique los resultados.

Otra cosa: CFK dijo “Aguante Maradona”; el pueblo argentino dice “Aguante Diego”.

Luis Antón

FESTIVAL DE BANDAS



BICENTENARIO, EL NUESTRO Y EL DE ELLOS

A 35 años de las huelgas de junio y julio

Cierre del ciclo en La Plata

Martes 3 de agosto, a las 20 horas

Facultad de Humanidades, calles 1 y 47

Con Christian Rath

POR EL 82% MOVIL

Charla debate con jubilados

EN QUILMES

*Martes 20 de julio, 15:30 hs
Calle 828, entre San Martín y 894, Solano
Con Lucas Pereyra*



Los grandes bancos lavan dinero del narcotráfico

El capitalismo en descomposición se vuelve mafioso



Sucursal del banco Wells Fargo. Sin el dinero del narcotráfico, la banca privada estaría en la ruina

Un grupo de soldados se acercó al avión DC-9 recién aterrizado en el aeropuerto mexicano de Ciudad del Carmen, en Campeche. Los tripulantes les advirtieron a gritos que se alejaran, que tenían una peligrosa pérdida de combustible. Los militares sospecharon de la advertencia y decidieron revisar el aparato: encontraron 128 maletas con 5.7 toneladas de cocaína, valuada en unos 100 millones de dólares. El cargamento procedía de Colombia y debía ser entregado en Toluca. El asunto —que en principio pareció un “volteo”, una entregada como tantas otras de la guerra entre narcos— derivó en un escándalo mayor al develarse que el avión había sido comprado con fondos lavados por dos de los bancos más grandes de los Estados Unidos: el Wachovia Corporation y el Bank of America Corporation. Era el 10 de abril de 2006.

En marzo de este año, la banca Wells Fargo, que compró el Wachovia en 2008, admitió que entre 2004 y 2007 “no hizo lo suficiente” para detectar fondos ilícitos en el manejo de 378.400 millones de dólares, monto superior al PBI argentino entero. Esa admisión fue parte de un acuerdo de la Wells Fargo con fiscales federales norteamericanos, por el cual el gobierno de Estados Unidos retiró todos los cargos criminales contra ese banco a cambio de una multa de 160 millones de dólares (el 2 por ciento de las ganancias declaradas por la WF en 2009). Esto es: el gobierno federal no intenta suprimir el narcotráfico, sino sólo ponerle ciertos límites y, sobre todo, cobrarle impuestos.

El tráfico de drogas ilícitas desde territorio mexicano abastece con decenas de miles de toneladas de cocaína, heroína, marihuana y metanfetaminas a los más de 20 millones de norteamericanos que las consumen. Según el Departamento de Justicia en Washington, ese negocio deja ganancias por casi 40 mil millones de dólares anuales, un cálculo en extremo moderado. Los carteles de la droga han establecido una red de distribuidores en 231 ciudades de Estados Unidos, de costa a costa.

El Wells Fargo-Wachovia y el Bank of America no son, por cierto, los únicos bancos que se dedican a lavar narcodólares: “Los narcotraficantes mexicanos usaron compañías fantasma para abrir cuentas en HSBC Holdings en Londres, el mayor banco europeo en activos” (Bloomberg News, 30/6). El Cartel de Tijuana, según la Secretaría de Hacienda mexicana, lava su dinero por medio de los bancos Santander, Citigroup y HSBC. También el American Express y el Wes-

tern Union, por citar sólo a algunos de los más grandes, están involucrados en ese tipo de transacciones mafiosas.

La mafia y la crisis
Martin Woods, un ex director de la unidad “antilavado” del Wachovia en Londres, dice que renunció a su puesto “desgustado porque los ejecutivos ignoraban sus reportes de que los narcos lavaban dinero a través de las sucursales de ese banco” (ídem).

El fiscal federal que intervino en el acuerdo con la Wells Fargo dijo cuando hizo el anuncio: “La flagrante desatención de nuestras leyes bancarias por el Wachovia otorgó una virtual carta blanca a los carteles internacionales de cocaína para financiar sus operaciones, al lavar por lo menos 110 millones de dólares de ganancias de la droga”.

El “por lo menos” se queda muy corto. Más de veinte casas de cambio mexicanas tenían cuentas en ese banco. Sólo una de ellas, Puebla SA, blanqueó 720 millones de dólares del Cartel de Sinaloa mediante empresas fantasma que depositaban el dinero a lavar en bancos norteamericanos. Tienen vínculos con ella gobernadores, alcaldes y legisladores mexicanos de distintos partidos.

El informe de Bloomberg añade que varios bancos pagaron multas por esas actividades. Por ejemplo, sucursales del Bank of America fueron utilizadas para comprar aviones para narcotraficantes, así como también cuentas en sus sucursales de Atlanta, Chicago y Brownsville, Texas, y también hay casos documentados o bajo investigación sobre el uso de sucursales en México de bancos extranjeros como Citigroup, HSBC y Santander. Otro caso es el de Western Union, que a principios de este año pagó 94 millones de dólares para resolver una

investigación criminal y civil del procurador general de Arizona”.

Kieran Beer, ex funcionaria del Tesoro norteamericano durante el gobierno de Bill Clinton, dio la clave del asunto: “Las regulaciones de la banca nacional e internacional son laxas y permiten el encubrimiento de transacciones ilegales; a ningún gobierno le conviene arruinar a la banca privada, y menos al de Estados Unidos”.

Léase al revés y se entenderá la cuestión: sin el dinero del narcotráfico, la banca privada estaría en la ruina.

Debe tenerse en cuenta que el narcotráfico se conecta íntimamente con otros delitos vinculados: el tráfico de armas, el contrabando, la prostitución y la trata de personas. La masa de capitales que mueven esas actividades —con su secuela de violencia extrema— transforma a las mafias dedicadas a ella en una potencia económica, financiera y política.

Los capitales producidos por el narcotráfico, el tráfico de armas y otros rubros mafiosos tienen, en estos tiempos, una función social de primer orden: la ilegalidad les permite escapar como a ninguna otra de la ley del valor, al desvincular el precio de sus mercancías del trabajo acumulado que incorporan. Por lo tanto, contribuyen a su modo a elevar la tasa general de ganancia cuando ésta no hace sino decrecer.

El fenómeno se multiplica en tiempos de crisis, cuando ese capital se vuelve indispensable —tanto como los rescates estatales— para impedir o postergar el crack del sistema financiero internacional. Se trata, conviene subrayar, de billones de dólares puestos a circular por la mafia internacional a través de los bancos. Por otra parte, esos capitales son, al mismo tiempo, un factor más de crisis capitalista al incrementar la sobreacumulación de capitales que no encuentran colocación.

El narcotráfico, vinculado indisolublemente con el sistema financiero al igual que el tráfico de armas y el contrabando, forma parte del régimen capitalista, es inherente a él y su peso específico aumenta con la descomposición general del capitalismo.

Alejandro Guerrero

Sindicales

Triunfo de los municipales de General Rodríguez

Los trabajadores municipales de General Rodríguez, quienes venían desarrollando un paro por tiempo indeterminado desde el 23 de junio y realizaron una contundente movilización el 30 al palacio municipal, lograron un triunfo parcial: dos bonificacio-

nes se incorporarán en dos cuotas al sueldo básico. El sueldo básico pasará de 1.067 a 1.301 pesos en octubre. En la agenda inmediata queda el pase a planta permanente de los 300 compañeros contratados, algunos de los cuales serán incorporados en forma inmediata.

Este logro es un paso que debe fortalecer la moral obrera para ir por los demás objetivos propuestos.

Es necesario que saquemos todas las conclusiones de esta lucha para continuar en la batalla por los reclamos pendientes, llevando la discusión a todos los

sectores para extender la unidad obrera bajo sus propias reivindicaciones.

Fernando Medina

NUEVA ASAMBLEA DE MASSUH Sube la temperatura

Los mensualizados convocaron una nueva asamblea general, con la presencia de unos 90

compañeros y unos 15 jornalizadores. Convocada originalmente con carácter informativo, se transformó en una asamblea resolutiva luego de un intenso debate, al final del cual se resolvieron una nueva asamblea para el próximo jueves y una movilización al Banco Nación (que administra el fideicomiso que se hizo cargo en su momento de la fábrica) para el lunes 19.

Son varios los problemas que salieron a relucir: por un lado, no hay certeza sobre el próximo pago de la indemnización adeudada porque el Ministerio de Trabajo sigue demorando la ho-

mologación de los acuerdos alcanzados.

Por el otro, se denunció —según testimonio de un testigo presente en la asamblea— que se está sacando mercadería de la fábrica y hasta se sospecha que hayan retirado alguna máquina.

Además, se comenzó a discutir la posibilidad de hacer un acampe en la puerta de la fábrica para que no se lleven más bienes de la empresa y tomar medidas más contundentes para apuntalar el reclamo en favor de la reapertura de la planta.

Pablo Heller



Internacionales

LA ENCRUCIJADA DE CUBA

La crisis política desatada por la huelga de hambre indefinida del militante liberal Osvaldo Farina se ha zanjado, por el momento, mediante una transacción política del gobierno de Cuba, por un lado, y la Iglesia y el Vaticano, el gobierno español y la Unión Europea –en definitiva, el imperialismo mundial– por el otro. Las libertades que hemos reclamado desde la izquierda revolucionaria en forma incondicional, como parte de un planteo de conjunto en favor de los derechos políticos plenos para las masas revolucionarias cubanas, fueron legitimadas por el gobierno de Raúl Castro sólo cuando pasaron a formar parte de un arreglo con el Vaticano. El gobierno cubano prefirió esta transacción al otorgamiento unilateral de la libertad de los disidentes, aunque la transacción significara dejar la

bandera de la democracia en manos del clero y del imperialismo, y volver a quedar acorralado como una dictadura que no mide extremos cuando se trata de la represión. Ha oficializado la incorporación del Vaticano y del imperialismo al arbitraje político interno. El método que se vuelve a usar es un golpe contra la moral de los trabajadores de todo el mundo que luchan contra el capital. El gobierno de Cuba ha preferido promover la ingerencia clerical y foránea en sus asuntos, a un otorgamiento unilateral de libertades, que enfrentara esa injerencia e incentivaría el reclamo de democracia de los sectores populares, como se ha manifestado reiteradamente en la isla en los últimos años. La Iglesia y el imperialismo no han dudado un instante en aceptar ese compromiso, aunque sig-

nificara sacrificar el reclamo de libertades de “la disidencia” a cambio de un exilio dorado y a cambio también de la contención de los movimientos de protesta de esa “disidencia”. La “disidencia”, por su lado, ha demostrado, con la aceptación de esta transacción, que carece de cualquier independencia política y que es un simple títere del imperialismo. La revolución latinoamericana ha sufrido un considerable golpe político, precisamente en el lugar que sigue considerando su vanguardia. La asociación política que desarrolla el gobierno de Cuba con el clero es una amenaza mortal para la supervivencia de la Revolución Cubana, y forma parte de la restauración capitalista que va ganando a la burocracia estatal, por la presión del imperialismo.

Max Marambio, empresario chileno, fue guerrillero del MIR y custodio del presidente Salvador Allende. Hoy, sus negocios en Cuba, donde se exilió en 1973, le permiten facturar unos 100 millones de dólares anuales con su holding turístico e inmobiliario International Network Group (ING). Además, fue teniente coronel de la división Tropas Especiales del Ministerio del Interior cubano y es amigo de Fidel Castro.

En abril, apareció muerto en su casa de La Habana el también chileno Roberto Baudrand, gerente general de la alimentaria Río Zaza, compañía de propiedad mixta entre Marambio y el Estado cubano. Según la autopsia, Baudrand murió por un paro cardíaco producido por la ingesta de fármacos. El gobierno chileno pidió una investigación exhaustiva, pero aún no se sabe si se trató de un accidente, un suicidio o un crimen.

El asunto adquiere una importancia peculiar, porque permite trazar una caracterización social y política de la Cuba actual.

“Marambio, considerado por muchos el extranjero más cercano a Fidel Castro, ha tenido una relación más tensa con el actual presidente, Raúl Castro. El congelamiento de pagos a empresas extranjeras, establecido en la isla en 2009 y que afectó mayormente a capitales españoles, motivó el cierre de dos de sus plantas de producción de alimentos, en Sancti Spiritus y en Camagüey, y le retuvo activos por 23 millones de dólares” (*La Nación*, 15/4).

Marambio se quejó por el rumbo que toman las cosas de la economía cubana y, pocos días después, el gobierno ordenó una investigación contra Río Zaza por presunto contrabando y otros delitos, y fueron detenidos su contadora y un gerente técnico, ambos cubanos. A Baudrand le fue prohibido salir del país después de ser interrogado

al menos dos veces por fiscales cubanos. Días más tarde, apareció muerto.

La Fiscalía de Cuba también investiga a la agencia de turismo Sol y Sol, dirigida por un hermano de Marambio, por supuestas maniobras ilícitas con la estatal Cubana de Aviación.

La corrupción en Cuba es un problema extendido, reconocido desde hace tiempo por la cúpula gubernamental. “Una vez en la presidencia, Raúl Castro creó la Contraloría General, que entre abril y mayo envió miles de inspectores a auditar unas 750 empresas. El problema es que si buscan siempre van a encontrar”, dijo un ejecutivo de una compañía estatal (*Ambito Financiero*, 16/4).

La corrupción es inherente a una economía devastada como la cubana. Pero, en la actualidad, cumple una función que trasciende la captura de beneficios con fines de consumo: desarrolla acumulación primitiva de capital a partir de la burocracia del Estado, y especialmente del sector que ya se ha transformado en capitalista por medio de inversiones extranjeras, como en el caso de Marambio. Este proceso se desenvuelve en niveles políticos más altos, se ve desde el despido del ex canciller Felipe Pérez Roque y del ex virtual primer ministro Carlos Lage en marzo del año pasado, acusados de corrupción en casos relacionados con el capital español. Ahora, lo mismo ha sucedido con el ministro de Transporte, Jorge Luis Sierra, y con el del Azúcar, Luis Manuel Ávila.

El académico cubano Esteban Morales, especialista en estudios sobre los Estados Unidos en la Universidad de La Habana, fue expulsado del partido comunista cuando señaló, recientemente, que “hay gente en posiciones de gobierno y estatal que se está apalancando financieramente para cuando la revolución se caiga, y tener todo preparado para producir el traspaso de los bienes estatales



Disidentes cubanos liberados. Con la aceptación de esta transacción, que deja la bandera de la democracia en manos de la Iglesia y el imperialismo, la ‘disidencia’ ha demostrado que carece de cualquier independencia política y que es un simple títere del imperialismo.

a manos privadas, como ocurrió en la antigua URSS”. Otro comunista cubano, el también investigador universitario Pedro Campos, autor de decenas de artículos sobre los problemas de la revolución en Cuba, en Estados Unidos y en América latina, habla de la crisis producida en diversos comités de base por la expulsión de Morales: “El carné del partido –escribió– se fue con los sancionadores. La militancia comunista se quedó con Esteban Morales (...) Si esta sanción burocrática no es prontamente rectificada se estarán mandando mensajes muy confusos a la militancia, al pueblo, a la izquierda internacional”. Y se pregunta: “¿Se pretende que hagamos otro partido los comunistas los que no cabemos en el PCC?” (*kaosenlared*, 1^º/7).

Economía destruida

El decrecimiento de la capacidad productiva de Cuba se hace sentir especialmente en el

azúcar, su principal rubro de exportación: de 8 millones de toneladas a comienzos de los años ’90, la producción azucarera cubana se ha derrumbado hoy a sólo 1,2 millón de toneladas, en momentos en que el mercado mundial del producto explota debido a la demanda de China y a la destinada a la producción de etanol. Ahora, el gobierno cubano se propone suprimir el Ministerio del Azúcar y reemplazarlo por una empresa estatal, lo cual es sugestivo, porque un ministerio no puede ser privatizado pero una compañía del Estado sí. “Planes de crear una corporación, cerrar aún más ingenios, reorganizar las plantaciones de caña, autorizar la inversión extranjera y diversificar la producción, están a un paso de ser aprobados por el presidente Raúl Castro” (*Reuters*, 7/4).

Al mismo tiempo, entre 2008 y junio de este año, el Estado cubano entregó a productores

privados y a cooperativas el 56 por ciento de las tierras ociosas, que abarcan 3,5 millones de hectáreas. Se trata de las que quedaron improductivas a partir de la decisión de Fidel Castro de cesar la producción azucarera. Luego del fracaso de la cosecha de 1970, las autoridades pronosticaron que la demanda mundial sufriría una retracción como consecuencia de la aparición de productos sintéticos, como los edulcorantes. Al mismo tiempo, la productividad de la industria, que fue reorganizada en unidades agro-fabriques, cayó sistemáticamente por la falta de incentivos para los trabajadores.

La entrega de tierras a campesinos y cooperativistas encuentra obstáculos severos en el atraso y en la resistencia de franjas del gobierno y del PC. Hay una falta de insumos, de maquinarias, de semillas y fertilizantes. Entretanto, el empobrecido Estado cubano gasta



Raúl Castro con representantes de la Iglesia y del Estado español. La asociación política que desarrolla el gobierno de Cuba con el clero es una amenaza para la Revolución Cubana y forma parte de la restauración capitalista, pero hay otra tendencia en las masas, contra la burocracia y por una democracia socialista.

1.600 millones de dólares anuales en importar los alimentos que su agro no consigue producir. El reparto de tierras está dificultado por la resistencia de la franja de la burocracia que lo considera como una medida que favorece la restauración capitalista, porque implica un mercado agrario libre y un principio de acumulación privada. Pero la restauración capitalista en Cuba no se desarrolla a partir de la incipiente producción campesina, sino de la burocracia que se "apalanca financieramente" para apropiarse de la propiedad estatal, y que va a controlar en un futuro inmediato una privatización parcial de tierras. La crisis extrema por la que atraviesa Cuba puede autorizar ese reparto, incluso hacerlo inevitable, precisamente para rehabilitar la producción interna; no existe un capital interno que pueda suplir a la pequeña producción. Pero para que este retorno a la reforma agraria de 1959 y 1961 sea efectivo, es necesario que su control y dirección sea arrancado de las manos de burocracia estatal y sea transferido a un gobierno de trabajadores. Ningún pasaje de la fracaada estatización del agro a su privatización parcial, puede ser eficaz sin una planificación de conjunto, algo en lo cual la burocracia ha fracasado durante medio siglo, y sobre todo ahora cuando las tendencias restauracionistas son irreprimibles. La cuestión del poder (burocracia o proletariado) es la llave de la rehabilitación económica de Cuba y del manti-

miento de las conquistas sociales de la Revolución. Este es el contenido del reclamo de la expulsión de la burocracia del Estado y el establecimiento de una democracia proletaria. El impasse cubano no es otra cosa que la incapacidad de la dirección política del Estado cubano para proceder por esta vía. Cada vez son mayores las expulsiones de burócratas que se apalancan por medio de la corrupción, pero es claro que las hojas crecerán con más fuerza si no se extrae la raíz. En Cuba, esta restauración acabará pilotada por el imperialismo y la burguesía de Miami. Los burócratas reconvertidos serán sus socios menores, e incluso sus víctimas.

La transición política

En ese contexto, el diálogo del gobierno cubano con la Iglesia traslada al clero y al imperialismo una parte del arbitraje político del proceso de restauración del capitalismo. El gobierno no esconde que ha liberado a los presos políticos como consecuencia de una transacción; o sea, de un aporte político de la Iglesia para contener la explosión social que promete el prolongado impasse económico, y un aporte del capital extranjero a una reactivación de la producción. La incorporación del clero al arbitraje político va más lejos: "Nuestra capacidad de dar respuesta al diálogo dentro de la nación depende de que estemos en condiciones también de abrir el diálogo con la emigración", ha escrito en un editorial Aurelio Alonso, subdirector de la revista *Casa de las Américas*.

Ese diálogo ya ha comenzado, y el exilio de Miami se muestra ahora excepcionalmente "moderado". Según diversas encuestas, el 65 por ciento de los exiliados aprueba las negociaciones con La Habana (*El País*, 23/6). Carmelo Mesa-Lago, catedrático de Economía y Estudios Latinoamericanos de la Universidad de Pittsburgh, ex-

plicó que, en una reunión reciente de representantes cubanos con emigrados, "hubo consenso sobre la necesidad de implementar las reformas estructurales y profundizarlas, para profundizar un proceso que en los últimos tres años ha sido positivo pero lento y a cuentagotas" (ídem). En esa reunión, nadie propuso el regreso abrupto a un régimen de propiedad privada ni una reforma de la Constitución que declara a Cuba "Estado socialista". Esto es: nadie propuso una vía restauradora de guerra civil. Ellos saben que el problema, por el momento, no radica en la forma de propiedad sino en controlar, o por lo menos compartir, el control del proceso político, y de eso se encarga la Iglesia.

Uno de los mediadores del Vaticano ante el gobierno de La Habana, el jesuita Jorge Cela, habló de promover en Cuba "el derecho a la libre asociación, la importancia de la sociedad civil para el desarrollo de la democracia económica (y) el pluralismo de empresas para no dejar todo en manos del Estado" (ídem). Esa es la línea que empieza a presidir los asuntos cubanos.

En definitiva, el de Cuba es un proceso abierto. Junto a las tendencias restauradoras se desarrolla otra, por la eliminación de la burocracia y a favor de una democracia socialista. Las masas son conscientes de que se acerca el momento del desenlace, porque Fidel y Raúl, y la gerontocracia que los acompaña, tienen el límite infranqueable de la naturaleza. Los problemas estructurales de Cuba se han agravado debido a la crisis mundial. Las masas de Cuba sufren un ajuste que los trabajadores están combatiendo en todo el mundo. La crisis cubana se engarza con la mundial. La revolución latinoamericana bien puede re-comenzar por la heroica Cuba.

Alejandro Guerrero

La huelga de los bananeros sacude Panamá



Contra el intento de liquidar los sindicatos. Se extiende la lucha de los obreros panameños

Más de 4.500 trabajadores, en su mayoría indígenas, organizados en el poderoso Sindicato de Trabajadores de la Industria Bananera (Sitraibana), paralizaron en una huelga total las fincas de la Fruit Company, en la provincia de Bocas del Toro, en Panamá.

La medida forma parte del rechazo a la reaccionaria Ley 30 y la decisión de la empresa de no descontar la cuota sindical, medida que pretenden imponer las autoridades a nivel nacional para liquidar los sindicatos.

La Ley 30, también llamada "Ley 9 en 1" o "Ley Chorizo", sancionada recientemente, restringe el derecho de huelga y las negociaciones colectivas, habilita la contratación de "rompehuelgas" y da inmunidad a la policía, otorgándole fueros por encima de la Constitución panameña. La sanción de la ley dio luz verde a las patronales para avanzar en un ataque en regla contra los salarios y las condiciones laborales, despertando un rechazo popular que se manifestó en la movilización de más de 10 mil panameños el último 29 de junio.

La huelga bananera se desarrolló con más de cuarenta piquetes que bloquearon desde el 1º de julio los veinte puntos de acceso a Bocas del Toro, recogiendo una enorme adhesión popular. Grupos de indígenas de todas las fincas de la zona se sumaron rápidamente a la lucha iniciada por el sindicato de bananeros, sumándose a los retenes organizados por los trabajadores y a la ocupación del aeropuerto, que se bloqueó completamente.

Además de los grupos indígenas y de los vecinos, a la huelga de los bananeros, rápidamente, se unió la de los maestros y los trabajadores de la construcción que trabajan en la ampliación del canal de Panamá, que enfrentan un recorte de sus salarios y despidos de los principales dirigentes obreros.

Más de 600 efectivos especiales antimotines de las unidades del Control de Multitudes de la Policía Nacional reprimieron violentamente a los trabajadores, cobrándose la vida de al menos seis personas, incluidos dos menores y una mujer. Los hospitales no dieron abasto para atender a los cientos de heridos generados por la represión. Antonio Smith, dirigente sindical de la bananera Bocas

Fruit Company, se convirtió en el primer mártir de la lucha contra la reaccionaria ley. Los gremios magisteriales denunciaron en conferencia de prensa el secuestro, por unidades de la Policía Nacional de dos maestros y un desaparecido, en medio de los disturbios que conmovieron a la ciudad de Changuinola.

Ante la represión, los obreros del Sindicato Único de Trabajadores de la Construcción y Similares (Suntracs) realizaron cortes en apoyo a los trabajadores de la Bocas Fruit. Los principales dirigentes del sindicato, Genaro López y Saúl Méndez, se vieron obligados luego de la acción a pasar a la clandestinidad ante una orden de detención dictada por el gobierno nacional. El Suntracs definirá el fin de semana la hora y la fecha en que comenzará la huelga nacional en contra del gobierno del presidente Ricardo Martinelli, por la derogación de la Ley 30, la liberación de los presos políticos y el cese de la persecución a los dirigentes gremiales.

Del mismo modo se manifestaron los estudiantes de la Universidad de Panamá, que cerraron la vía Transístmica en apoyo a la lucha de los bananeros y contra la Ley 30, debiendo enfrentar también una brutal represión que concluyó con la detención de 157 estudiantes del Colegio Artes y Oficios que participaban del cierre de la vía Transístmica junto a estudiantes de la Universidad de Panamá.

Antonio Fletcher, vicepresidente del Consejo Nacional de la Empresa Privada (Conep) aseguró a los medios que "el problema de Bocas del Toro se va a trasladar al resto del país" y que la junta directiva de la entidad patronal se mantiene funcionando en sesiones permanentes, preocupada por la magnitud de la resistencia obrera.

A pesar de la represión, que incluyó un toque de queda, los enfrentamientos no cesan y la huelga sigue en pie, acompañada por decenas de barricadas y movilizaciones que se extienden por todo el país. La huelga general ya se ha transformado en la consigna central de una gran cantidad de gremios, que ven en la heroica lucha de los bananeros el camino para derrotar la ofensiva patronal desatada a partir de la sanción de la reaccionaria Ley 30.

Cristian Henkel

Fe de Erratas

En la última prensa, se publica como artículo de internet uno referido al terciario Marchetti, y se lo presenta como artículo de Córdoba. Es una nota enviada desde Tucumán.



Internacionales

BERLUSCONI EN LA CUERDA FLOJA

¿Se viene una seguidilla de elecciones anticipadas en Europa?

Tal como habíamos caracterizado en *Prensa Obrera* (ver PO Nº 1.131, 3/6), el ajustamiento implementado por Berlusconi no sólo no logró calmar a "los mercados", sino que ha abierto las compuertas para una crisis política cuyos ritmos se aceleraron y plantean la caída del gobierno. El plan de ajuste provocó una abierta rebelión de los gobernadores de las provincias del sur del país, quienes deberían soportar el peso mayor del recorte y que acaban de ser acusados de haber malgastado los fondos enviados por la Unión Europea. Como respuesta, los municipios y entes locales anuncian que "devolverán" al gobierno central las competencias sanitarias y educativas que les habían sido asignadas, porque no cuentan con los recursos para hacerles frente. El plan de ajuste impuesto en el marco de la crisis ha deslocalizado el funcionamiento de las instituciones del Estado, en especial al federalismo que Berlusconi había inscripto en su programa por exigencia de la Lega Norte de Umberto Bossi. El recorte abrió una fractura al interior de la propia coalición de Berlusconi, cuando gober-

nadores regionales de su partido le enviaron una carta abierta que critica las medidas del plan de ajuste. Para los analistas de la centroderecha, la coalición de gobierno se ha "evaporado".

Los desastres que el gobierno sigue promoviendo en el plano judicial deben ser analizados en este contexto de impasse. Berlusconi ascendió a ministro (sin cartera) a un amigo suyo para asegurarse los fueros que le eviten una causa penal por enriquecimiento ilícito; el escándalo resultante obligó al amigo a renunciar pocos días después. Otro senador del PDL, mano derecha de Berlusconi, acaba de ser condenado a siete años por complicidad con la mafia. En su enésimo intento de imponer normas que le garanticen impunidad, el gobierno pretende aprobar una ley que limita la posibilidad de realizar escuchas telefónicas para recoger pruebas judiciales. La propuesta ha generado una virtual rebelión en todo el país: el 9 de julio se realizó una huelga prácticamente total de periodistas, que dejó al país sin periódicos ni informativos televisivos por un día. El repudio a la llamada "ley morda-



Protestas contra la "ley mordaza" de Berlusconi. El ajustamiento abrió las compuertas a una crisis política que está "evaporado" la coalición de gobierno.

za" se extiende al interior de la propia coalición de centroderecha, al punto que todo un sector del PDL berlusconiano podría votar en contra en la Cámara de Diputados. Asimismo, el presidente Giorgio Napolitano podría vetar algunos artículos de la ley, alegando que serían anticonstitucionales. En este marco, Berlusconi

donde caracteriza que Berlusconi ha entrado en "aguas peligrosas" y que ya es hora de un "nuevo comienzo" y un "nuevo liderazgo". Al abordar los enfrentamientos en el partido de gobierno, el *Corriere della Sera* dice que "la pregunta ya no es si Berlusconi y Fini tomarán caminos opuestos, sino cuándo y cómo se procesará la ruptura" (*Corriere*, 7/7). La oposición política a Berlusconi la pilotea la Cofindustria, que reclama un ajuste más severo que el proyectado y, fundamentalmente, una mayor asistencia del Estado para rescatar a la industria y a los bancos. La patronal italiana adhiere a la posición alemana de financiar una concentración bancaria con dinero del Estado. Lo que está en juego, en resumidas cuentas, no es ya quién va a pagar los costos del ajuste (serán las masas explotadas), sino cómo beneficiará este ajuste a la burguesía. El proyecto bonapartista de Berlusconi, que aspira además a llegar a la presidencia de Italia, está enterrado y los opositores –de adentro y de afuera de su partido– buscan retomar el parlamentarismo con una coalición multipartidaria y multifacial, que se advierte incapaz para enfrentar la bancarrota de la economía.

En los últimos días, la crisis se desbordó. El ministro de Economía amenazó con renunciar, advirtiendo que Berlusconi no le ha dado apoyo suficiente a su plan de ajustes. Para evitar la partida del ministro, que cuenta con el apoyo de la Cofindustria, Berlusconi ha reclamado un "voto de confianza" del Parlamento al recorte, amenazando con renunciar y adelantar las elecciones si el mismo resulta "no positivo". El *Financial Times* le dedicó un editorial al tema, en

Lucas Poy

En Defensa del Marxismo



CRISIS MUNDIAL

La situación internacional y la lucha por la Cuarta Internacional
Resolución del XIX Congreso del Partido Obrero

Neoliberalismo, antineoliberalismo y crisis (el caso argentino)
Por Pablo Rieznik

Argentina: historia y consecuencias de la crisis de la deuda
Por Alessandra Curti

La crisis de 1873 y la Gran Depresión
Por Osvaldo Coggiola

BICENTENARIO DE LA REVOLUCIÓN DE MAYO

El carácter de la Revolución
La asamblea del año XIII y el Congreso de Tucumán.
Por Christian Rath

Artigas: El gran caudillo de la Revolución
Por Andrés Roldán

El mitrismo y la "organización nacional"
Por Matías Rivas y Lucas Poy

El proletariado argentino en el Centenario
Por Alejandro Guerrero

VICENTE LOPEZ
Caravana ambiental
Organiza Intercuencas

Unidos Por El Río convoca a concentrarse en la Municipalidad de Vicente López el sábado 17 de julio, a las 14:30 hs

En Av. Maipú y R. Gutiérrez

LAS CONSIGNAS SON

- Sí a los espacios verdes públicos
- No al Vial Costero
- Podes venir en auto, bici, patineta, etc.